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Redacción                                            

Morena dio a conocer a los posibles
candidatos de las nueve gubernaturas
que se disputarán en 2024 en todo el
país, que tendrán que ser elegidos
según las normas de paridad de género
ordenadas por el INE.

Los candidatos fueron selecciona-
dos a través de un proceso de encues-
tas ciudadanas y fueron dados a cono-
cer por el dirigente nacional morenista
Mario Delgado, quien estuvo acompa-
ñado de líderes partidistas.

La revisión y el anuncio público
de las preferencias de los conten-
dientes para las gubernaturas de
Chiapas, Guanajuato, Jalisco,
Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz,
Yucatán y la Ciudad de México se
desarrolló durante todo el día de
ayer mediante transmisiones en vivo
en redes sociales. 

En total, fueron 27 encuestas que
fueron levantadas desde hace tres días,
lo que equivale a tres casas encuesta-
doras por cada estado.

Las 27 encuestas para determinar a
los perfiles ganadores concluyeron
hace tres días y hoy, finalmente, los
resultados fueron revelados.

Previo a darse a conocer, la secre-
taria general morenista, Citlalli
Hernández, respondió en Twitter a los
“opinadores”, a los que llamó “char-
latanes del análisis predictivo” y les
pidió esperar a los resultados.

Mario Delgado detalló que aún
falta por definir las candidaturas apli-
cando el criterio de paridad de géne-
ro, de tal manera que queden cinco
mujeres y cuatro hombres como los
abanderados de su partido para bus-
car las gubernaturas.

El partido guinda dio a conocer al
hombre y a la mujer con mayor voto
por estado, dado que se tienen que
ajustar los criterios de paridad de géne-
ro emitidos por el organismo electoral,
y que fueron ratificados por el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación.

En Escena

Los clubes de futbol femenil de
Nuevo León se impusieron a

sus rivales de visitantes,
ampliando la posibilidad de un
Clásico. Las Tigres vencieron 
3-1 en la capital del país al

equipo de Pumas, acercándose
con esto a las semifinales,

mientras las Rayadas vencieron
2-1 a las Xolas en Tijuana,

situándose muy cerca de llegar
a las semifinales del Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX

Femenil. 
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Sacan regias
la casta

La abanderada del Frente Amplio pidió disculpas tras el ‘lapsus’.

Dan a conocer a los mejor posicionados para las gubernaturas

Aún falta definir a los precandidatos siguiendo el criterio de paridad.
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La senadora y abanderada del Frente
Amplio por México, Xóchitl Gálvez,
ha generado sorpresa al cuestionar
públicamente a Alejandro Moreno
Cárdenas, el dirigente del Partido
Revolucionario Institucional (PRI), a
pocos días después de registrar su can-
didatura ante dicho organismo político.

Durante una conferencia de prensa,
Gálvez lanzó críticas directas contra
antiguos miembros del PRI, catalogán-
dolos como “malos priistas.” 

En sus palabras, mencionó a Bartlett,
a “Alito” (como se le conoce a Alejandro
Moreno), y al exgobernador de Hidalgo,
Omar Fayad, a quien señaló en relación
a una presunta “Estafa Siniestra” de 2
mil millones de pesos en Hidalgo. 

Gálvez expresó su descontento
ante la aparente falta de acción por
parte del gobernador en ese asunto y
cuestionó su reciente nombramiento
como embajador.

Sin embargo, después de dicha
declaración que dejó “perplejos” a los
priistas presentes, la senadora matizó
sus declaraciones al destacar que tiene
“un enorme respeto” por Alejandro
Moreno y expresó su satisfacción por
la alianza con el partido y su líder.
Resaltó que han coincidido en trabajar
para el bien del país.

El registro de Xóchitl Gálvez como
precandidata presidencial del PRI

marca un hecho histórico, ya que es la
primera mujer en buscar esta candida-
tura por el partido en 94 años. 

Durante el evento de registro, Gálvez
convocó a “jalar parejo” en lo nacional
y en lo local, expresando su compromi-
so y determinación para ganar las próxi-
mas elecciones federales.

‘TUVO UN LAPSUS MENTAL’
Tras la declaración de Gálvez, “Alito”
calificó como un “lapsus mental”, el
señalamiento de la política hidalguense.

“Yo he tenido la oportunidad de
transitar en la política (…) Los lapsus
mentales de las personas un comenta-
rio que haga, nosotros siempre lo res-
petaremos. Creo firmemente que hoy
lo he dicho con mucha puntualidad, yo
soy dirigente de un partido, nosotros
estamos comprometidos con el Frente
Amplio, nosotros no buscamos cham-
ba, nosotros andamos comprometidos
en cómo tener la propuesta para este
país”, dijo al ser cuestionado al salir de
sus oficinas.

Y aseguró que a pesar de esas expre-
siones, Gálvez será la candidata presi-
dencial del Revolucionario
Institucional, pues la calificó como una
mujer comprometida e íntegra, que está
“echada para adelante”, y la van res-
paldar con todo para que sea la próxi-
ma presidenta de México. “Nosotros la
vamos a apoyar y la vamos a respal-
dar”, dijo “Alito” Moreno.

El Universal                                                             

En el tercer trimestre del año, el precio
de las viviendas con crédito hipoteca-
rio aumentó 10.4%; mientras que en el
acumulado al noveno mes el creci-
miento fue de 11.2%, de acuerdo con
Sociedad Hipotecaria Federal (SHF).

En el acumulado enero-septiembre, a
nivel nacional, el precio promedio de una
vivienda fue de un millón 607 mil pesos.

El aumento de precio de las vivien-
das se da en un entorno macroeconó-
mico en el que el Producto Interno
Bruto (PIB) creció 3.3% en términos
reales en el tercer trimestre de 2023, de
acuerdo con la Estimación Oportuna
del PIB publicada por el INEGI.

Y el número de trabajadores perma-
nentes registrados en el IMSS creció
2.9% comparado con el mismo trimestre
del 2022, mientras que la inflación medi-
da por el Índice Nacional de Precios al
Consumidor (INPC) fue de 4.5%, y de
acuerdo con Banco de México la tasa

hipotecaria promedio fue de 11.4%.
Por estados, Baja California Sur,

Quintana Roo y Sinaloa son las tres
entidades con la mayor alza en precios
de la vivienda con un 18%, 16%, y
15%, respectivamente.

Mientras que los tres estados con
menos incremento de precio fueron
Puebla y Tlaxcala con un 7% y el
Estado de México con 6.4%.

La vivienda nueva presentó una
variación positiva de 12.2%, mientras
que la vivienda usada aumentó 10.3%
de enero a septiembre.

En este periodo se observó una pro-
porción de viviendas usadas de 61% y
39% de viviendas nuevas.

El Universal                                                             

Al menos 76 asesinatos diarios se
registraron en el país en los primeros 9
días de noviembre, que acumula 682
víctimas de homicidio doloso, según
cifras preliminares del conteo diario de
la Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC).

Con 98 muertes intencionales, el 2
de noviembre- Día de Muertos- se
mantiene como el día más violento
del mes, seguido del 6 de noviembre,

con 86; 7 de noviembre, con 81; 3 de
noviembre, con 79; 9 de noviembre,
con 78; 4 de noviembre, con 74; 8 de
noviembre, con 68; y 5 de noviem-
bre, con 65.

Al momento, el Estado de México
se mantiene en primer lugar con 75
asesinatos del 1 al 9 de noviembre,
superando a Guanajuato que suma 69
en números absolutos, según las esta-
dísticas del informe diario.

La entidad acumula cinco días con
10 o más víctimas de homicidio doloso. 

El Estado de México la entidad más

violenta, con 75 homicidios.

Revela Morena sus abanderados

Hubo 682 asesinatos en apenas 9 días de noviembreAumenta
precio de
vivienda 

Califica Xóchitl Gálvez a
‘Alito’ como ‘mal priista’
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Incrementa un 10.4 por ciento.



l economista e histori-
ador de 53 años,
Leonardo Lomelí
Vanegas, será el rector
de la UNAM para el
periodo 2023-2027 a
partir del próximo

viernes 17 de noviembre.
Si bien la Junta de Gobierno

rompió la hegemonía de los médicos
al frente de la Rectoría durante 24
años (con tres rectores durante seis
periodos) y abrió la puerta al primer
economista para el cargo, en el fondo
apostó por el estatus quo, la institu-
cionalidad, la continuidad (con los
ajustes necesarios dentro de ella) y,
por lo tanto, la estabilidad; no
obstante las recientes y crecientes
fricciones entre la Universidad, por
un lado, y AMLO y Claudia
Sheinbaum por el otro.

No en balde Lomelí Vanegas era el
candidato más identificado con el
rector Enrique Graue de quien ha sido
secretario general durante los últimos
ocho años.

La Junta de Gobierno inició sus
deliberaciones finales el pasado lunes
6 de noviembre, no solo con el crispa-
do ambiente preelectoral del país y la
más o menos ya diluida sombra de los
señalamientos de López Obrador de
que la UNAM se había derechizado;
sino con la inoportuna declaración
que exoneraba de plagio a Xóchitl
Gálvez (no obstante que le exigía
notificar las citas en su trabajo de tit-
ulación) y también a Claudia
Sheinbaum quien se inconformó
porque ella jamás solicitó una
revisión de tesis y argumentó que su
trabajo académico era constante-
mente revisado por sus pares en su
calidad de investigadora.

El asunto metió mucho ruido. La
Junta optó por un descarte inicial
entre los diez finalistas. Según se
pudo indagar seleccionaron a cinco
semifinalistas: el propio Lomelí,
Patricia Dávila, Luis Álvarez Icaza,
Sergio Alcocer y William Lee. Tras
un segundo descarte había hasta el
miércoles pasado tres finalistas:
Lomelí, Dávila y Alcocer.

Las presiones crecían conforme
ninguno de ellos alcanzaba los 10 de
15 votos de la Junta de Gobierno
requeridos como mayoría calificada.

Entre toda la información de la que
hizo acopio el máximo órgano cole-
giado de la Universidad, apreció de
última hora una solicitud de informa-
ción vía transparencia
(F330031922004036) que refería que
dos exdirectores del Instituto de
Ingeniería de la UNAM, Luis Álvarez
Icaza y Sergio Alcocer, ambos aspi-
rantes a la Rectoría en este proceso,
concedieron licencias con goce de
sueldo a Sheinbaum cuando desem-
peñó los cargos de secretaria del
Medio Ambiente del gobierno de la
CDMX y jefa delegacional en
Tlalpan.

Esa y seguramente muchas otras
informaciones y consideraciones
debieron haber influido en la
votación final que se decantó por
Leonardo Lomelí Vanegas.

De una larga conversación de este
reportero con el hoy rector electo
Lomelí Vanegas se pueden selec-
cionar las principales ideas de su plan
de trabajo en el actual contexto políti-
co del país:

La autonomía universitaria no es
negociable ni renunciable. No está en
riesgo con AMLO ni lo estará si su
partido-movimiento continúa al
frente del país. Con el gobierno,
colaboración cercana y respeto
mutuo. El país está en una etapa de
transición, de definiciones y redefini-
ciones tras el fracaso del modelo
neoliberal. La UNAM disfruta de
estabilidad y no requiere cambios en
su legislación. El futuro, la sociedad
del conocimiento, la obliga a actu-
alizar planes de estudio, mejorar la
calidad docente y apoyar mucho más
la investigación.

El rector electo Lomelí Vanegas es
un hombre de personalidad sobria,
pero que deja ver un perfil empático y
una sólida cultura al interactuar con
él. Su círculo de trabajo más cercano
refiere que es sereno y resiliente ante
presiones y crisis.

Instantáneas:
A MARCHAS FORZADAS. La

rehabilitación de Acapulco tras el
devastador huracán “Otis” avanza
bajo la supervisión de la gobernadora
de Guerrero, Evelyn Salgado, con la
vista puesta en una reactivación par-
cial a corto plazo que permita cumplir
con la celebración del Tianguis
Turístico en el mes de abril próximo.
La gobernadora guerrerense informó
a esta columna se acordó con los
empresarios hoteleros que más de
treinta hoteles estén listos para reabrir
sus puertas a finales de marzo de
2024, lo que representará una
disponibilidad de tres mil habita-
ciones. Pero Evelyn Salgado no quita

el dedo del renglón: la atención prior-
itaria de las zonas habitacionales del
puerto para lo que, indicó, ya hay tres
mil 300 trabajadores de la CFE en
Acapulco y Coyuca de Benítez, real-
izando visitas casa por casa para
conocer las afectaciones particulares
en los domicilios y lograr el
restablecimiento del servicio en todos
los hogares a la brevedad. Personal
del estado ha reforzado, además, las
brigadas de fumigación contra el
dengue, zika y chikungunya. Por otra
parte, se ha logrado localizar a mil
344 personas que habían sido repor-
tadas como desaparecidas, con el
apoyo de las brigadas de búsqueda
que implementó el gobierno del esta-
do de Guerrero.

on emoción y convicción,
compartidas por un amplio
sector de la comunidad univer-
sitaria, la UNAM inicia otra
etapa de su vida fecunda. En

un procedimiento bien cumplido, la Junta de
Gobierno honró su misión y eligió a quien
conducirá la marcha de la UNAM durante los
próximos cuatro años. Quizás no ha sido fácil
hacerlo, como no lo han sido las elecciones
anteriores, pero la vocación universitaria de
los participantes permitió sortear peligros y
avanzar con firmeza y talento. La
Universidad de la Nación acreditó su capaci-
dad de autogobierno, prenda de la autonomía
ejercida con firme voluntad.

La UNAM ha vivido ocho años de progre-
so. Conducida por el rector Enrique Graue,
sin estridencia ni desviación, amplió su espa-
cio institucional, ganó territorios para la cien-
cia y el arte, conquistó un lugar de avanzada
entre las instituciones de su género y sirvió a
los ideales que presidieron su fundación hace
más de un siglo: atender los problemas
nacionales, mantener abiertos los cauces del
conocimiento universal, favorecer el desar-
rollo de millares de jóvenes —esperanza y
razón de ser—, prohijar el avance de la
nación con justicia y libertad. Lo reconoce-
mos al rector Graue y a quienes lo acom-
pañaron en esta etapa de la vida de la UNAM.

Ahora inicia otro capítulo, del que esper-
amos óptimos frutos. Serán el producto de
nuestro esfuerzo y de nuestra solidaridad. Al
proclamar la refundación de la Universidad
en 1910, Justo Sierra señaló el rumbo y el
destino de la nueva institución, que habría de
gobernarse por la ciencia y resistir los embat-
es del poder. Al establecer el camino y el
método para el desempeño universitario,
Antonio Caso confirmó la necesidad de culti-
var la libertad, con generosa pluralidad. Al
defender a la Universidad del asedio de los
vientos que pretendieron su declinación,
otros ilustres universitarios —asociados a
millares de profesores, investigadores, estudi-
antes, trabajadores, amigos y devotos de la
libertad— mantuvieron en vigilia los valores
de la Universidad.

En esta nueva etapa deben resplandecer los
mismos propósitos, servidos con toda la
fuerza de nuestras convicciones. Es lo que
México espera y reclama. Sabemos el papel
que la Universidad Nacional ha cumplido en
la vida del país, su misión como formadora de
cuadros, promotora de ciencia, fuente de pro-
greso, competencia y esperanza para jóvenes
que de ella han recibido y recibirán los instru-
mentos para su desarrollo y libertad. Esta
Universidad de la Nación ha sido fragua y
horizonte. Debe mantener esa doble e indis-
pensable calidad.

En el proceso para la elección de rector
participaron numerosos candidatos y corri-
entes de opinión. Expusieron coincidencias y
diferencias, expectativas y cuestionamientos.
Temíamos que una "fuerza oscura y
poderosa", colmada de ambición y resen-
timiento, intentara meter su mano negra en el
proceso electoral. No ha sido así. Cada quien
impulsó al candidato de su preferencia. Y los
candidatos actuaron con respeto y serenidad,
conscientes del bien superior que presidió su
desempeño: el bien de la Universidad. Al
cabo se eligió a un valioso universitario, el
doctor Leonardo Lomelí Vanegas, con exce-
lente hoja de servicio a la institución y al país,
por muchos años y con muchos méritos.

Ahora llega el momento de mirar hacia
adelante, revisar lo que sea preciso revisar,
caminar por donde convenga hacerlo, resistir
lo que se deba resistir y escribir un nuevo
capítulo en la gran obra de la Universidad,
promisoria y luminosa. Este es nuestro desti-
no común. Debe ser la empresa a la que se
entregue la comunidad universitaria.

l pasado 21 de
octubre, un destacado
periodista mexicano
me acompañó en un
recorrido por una
zona de Tijuana afec-
tada por una prolon-

gada crisis humanitaria. La falta de
capacidad para abordar y resolver la
problemática en el área del bordo de
Tijuana ha llevado a la concentración
significativa de migrantes proce-
dentes de diversas entidades federati-
vas y países. Esta situación ha gener-
ado serios problemas en términos de
salubridad, salud y seguridad en los
alrededores de este emblemático
espacio tijuanense. Era imperativo,
en ese recorrido, entablar un diálogo
con mujeres y hombres que, en las
banquetas y áreas públicas, han con-
struido de manera improvisada sus
hogares, utilizando tan solo unas
cuantas cobijas o plásticos como
paredes de su residencia.

Una de las conversaciones más
significativas fue con una mujer de
35 años, recién llegada a Tijuana.
Ella, con tan solo dos meses y medio
en la ciudad, compartió que, al igual
que otros residentes, solo encontró
refugio en esa zona caracterizada por
la tragedia y la desesperanza. Durante

nuestro diálogo, reveló ser originaria
de Acapulco y estar huyendo de la
violencia que asola esa región. Sin
vacilación alguna, expresó la imposi-
bilidad de vivir en ese destino turísti-
co debido al control absoluto y la pér-
dida de libertades impuestas por
organizaciones criminales, afectando
a muchas familias en los últimos
años.

Luego de escucharla, respondí sor-
prendido: "Vaya ciudad, Tijuana, la
que eligió para escapar de la violen-
cia". Sin embargo, para mí, el panora-
ma en Guerrero y las numerosas his-
torias de ingobernabilidad por parte
de las autoridades locales, sumado a
la gestión del gobierno federal en esa
zona durante al menos la última déca-
da, no son sorprendentes. 

Es suficiente recordar la marca
significativa que el sexenio de Peña
Nieto dejó, especialmente con ese
capítulo incomprensible y sin
respuestas institucionales objetivas
en Ayotzinapa.

Hace un poco más de una década,
tras una reunión institucional crucial
con el exfiscal estatal Xavier Olea,
quien recientemente falleció, y el sec-
retario de seguridad pública de la
zona, el General Pedro Almazán,
expresaron las enormes dificultades
para enfrentar a las organizaciones
criminales en la entidad federativa.

En aquel entonces, el poderío y la
capacidad económica de estas organi-
zaciones, junto con el aumento acel-
erado de sus miembros, representa-
ban desafíos considerables y peli-
grosos.

Así como lo escribí la semana
pasada, basándonos en el informe
presentado a principios de año por
AC Consultores, se revela que en
Guerrero operan 14 grupos delictivos
que tienen presencia en uno o más de
69 de los 81 municipios del estado,
abarcando el 94% de la superficie ter-
ritorial. Esto implica una amenaza
potencial para 3,308,579 habitantes,
lo que representa el 93% de la
población:

y las organizaciones criminales
que operan en la zona incluyen a Los
Beltrán Leyva, Los Rojos o Jefes,
Los Granados, el Cártel de Sinaloa, la
Familia Michoacana, Los Tequileros,
Los Guerreros Unidos, el Cártel de
Jalisco Nueva Generación, el Cártel
del Sur, el Cártel Independiente de
Acapulco, Los Ardillos, Los Tlacos,
Los Caballeros Templarios y Los
Viagra. 

Estas organizaciones han cooptado
o sometido a autoridades locales y
federales, resultando en el control y
la sumisión de la sociedad civil en la
región… apropósito de este tema,
recién iniciada la semana varios

empresarios de Acapulco me han
comentado que los cobros de piso han
comenzado, basados en la reconstruc-
ción de los comercios, quieren cobrar
ahora para permitirles reconstruir.

La inesperada devastación causada
por el huracán "Otis" simplemente
confirmó lo que ya era evidente para
la sociedad: la gobernabilidad de
facto está en manos de la delincuen-
cia organizada, no en los cuestion-
ables gobiernos que actúan como ger-
entes de ese gran poderío criminal.

En este momento, el Gobierno
Federal dio por terminada la declara-
toria de emergencia en Acapulco y
Coyuca de Benítez, los dos municip-
ios afectados por el huracán "Otis", a
través de un decreto publicado en el
Diario Oficial de la Federación
(DOF), lo cual resulta completamente
absurdo. Es crucial prestar atención a
la posibilidad de que el fin de la vio-
lencia y el empoderamiento del
crimen organizado en la región tam-
bién llegue a su término, estoy siendo
irónico, gracias a un pronunciamien-
to presidencial, ¿acaso no es así como
se acallan los problemas en el país en
este momento histórico? Al presi-
dente, al parecer, le importa poco lo
que sucede en Acapulco, un lugar
donde ha afirmado haber ganado
siempre las elecciones, y de ser así
las implicaciones son evidentes.

ueve billones de presupuesto
en el 2024, de los cuales, 1.9
billones es deuda, que el pres-
idente que dijo que no nos
endeudaría, le dejará al país.
Ese será su legado, entregar

un país con instituciones débiles, militariza-
do y un 60% más endeudado que en 2018.

Se aprobó el mayor gasto en programas
sociales y el mayor presupuesto en la histo-
ria de México para la Sedena. También se
autorizaron más recursos para las obras
faraónicas del Ejecutivo. A la Secretaría de
Bienestar le dan 543,933 mdp, 25.2% más
que este año; para el programa Jóvenes
Construyendo el Futuro se aumentó un
110%. No hay explicación para este aumen-
to, no se justifica con el número de jóvenes
que existen o que pueden ser acceder a este
programa. En año electoral, parecería que
estos extraordinarios recursos terminarán de
forma ilegal en las campañas para favorecer
a los candidatos de Morena.

Los segundos grandes beneficiarios
fueron las Fuerzas Armadas (es decir las
cúpulas), para seguir abonando a la milita-
rización, que no resuelve la seguridad, pero
agrava las violencias. Sedena recibirá 259
mdp (121% más) y tendrá 2 nuevos fide-

icomisos. Ya sin tapujos se quedó con los
presupuestos del AIFA, Tren Maya, Istmo
de Tehuantepec, además de la Aerolínea del
Bienestar y su empresa turística. También le
toca un guardadito de 75 mdp de la Guardia
Nacional. A la Secretaría de Marina la pre-
miaron con un presupuesto de 72 mil mil-
lones de pesos lo que representa un aumen-
to de 63.82%.

Los legisladores tuvieron el descaro de
no asignar un solo peso a la Costa Grande
de Guerrero que requiere de un plan de
reconstrucción integral. Si los diputados
tuvieran conciencia social, hubieran
aprovechado la oportunidad para recobrar
no solo Acapulco, sino el estado. Guerrero
requiere cirugía mayor, desde las institu-
ciones de seguridad y justicia hasta las de
salud, educación y urbanización. También
urge limpiarlo de los cárteles que asfixian a
la población. Sin embargo, lo único que está
sobre la mesa es darles los fideicomisos del
Poder Judicial, lo que significan migajas
para un estado devastado por el huracán
"Otis".

A la Secretaría de Salud la dejaron en
estado de coma. Le quitaron más de la
mitad del presupuesto y se lo pasaron a
IMSS Bienestar. Son tan ignorantes que
parece que no saben que no tienen las mis-
mas funciones. En este sexenio, de 20 mil-

lones pasaron a 50 millones las personas
que enfrentan carencia de acceso a servicios
de salud. Estos resultados subrayan la
urgencia de establecer un sistema de salud
integral, pero las necesidades de los pobres
no fue prioridad.

Morena, además perjudicó a las institu-
ciones que el presidente descalifica, los
Órganos Autónomos y al Poder Judicial.
También, para seguir centralizando el
poder, los estados y municipios, van a
recibir menos recursos respecto al total del
presupuesto. En 2018 era el 34% del gasto
total, ahora será el 27%.

Por último, cada mexicano deberá pagar
la enorme deuda que deja un gobierno inep-
to e insensible, que asignó recursos en com-
pleta opacidad para una refinería que no
refina, un aeropuerto con escasos vuelos y
un tren que ha devastado miles de hectáreas
de selva no recuperables. Además, es alta-
mente probable que con los recursos de la
Secretaría del Bienestar estén preparando
una elección de estado.

Sin duda los diputados de Morena son
una aspiradora de recursos. El presupuesto
aprobado provocará más corrupción; no
dará más acceso a los más necesitados a los
servicios de salud, tampoco permitirá y
mucho menos servirá para quienes todo lo
perdieron en la costa de Guerrero.

sábado 11 de noviembre del  2023
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Cada vez son más las mujeres
que participan en la política,
pero también incrementó la
violencia política en razón de
género, como respuesta a esta
apertura, señaló la diputada
priista Blanca Alcalá Ruiz.

En ese sentido, y en el con-
texto del inicio del proceso
electoral de 2024, alertó que
violencia política contra las
mujeres “persiste, es vigente y
va en aumento”.

“Sí, somos más las mujeres
que participamos, pero entre

más es el número, mayor es la
violencia política en razón de
género, entre más altos son los
cargos que se disputan, enton-
ces encontramos mayores
mecanismos que se utilizan
para el descrédito hacia las
mujeres”, lamentó la legisla-
dora del PRI.

Durante la presentación del
libro: “Violencia política con-
tra las mujeres por razón de
género en la justicia electoral”,
que se realizó en el Palacio
Legislativo de San Lázaro, la
vicecoordinadora de la frac-
ción priista señaló que la vio-

lencia política no respeta ni
partido político, ni posición,
incluso, dijo, que en las esferas

de gobiernos locales “es
todavía menos visible, pero no
por ello menos persistente”.

El Universal                               

Marcelo Ebrard anunció que
el próximo lunes informará
sobre las acciones que
emprenderá rumbo a los comi-
cios federales de 2024.

“El próximo lunes a las 10
am les comparto por esta vía
mis consideraciones respecto al
2024 y las tareas hacia adelante
. Tengan muy buen fin de sema-
na !!”, escribió el excanciller en
su cuenta de X.

En tanto, la Comisión de
Honestidad y Justicia de Morena
resuelve la impugnación presen-
tada por el exfuncionario federal
respecto de la encuesta realizada
para elegir a la virtual candidata
presidencial del partido guinda,
Claudia Sheinbaum.

Durante los dos últimos
meses, Ebrard ha mantenido un
perfil alejado de Morena para
enfocarse en su propio movi-

miento independiente, El cami-
no de México.

El excanciller impugnó en
septiembre el proceso interno de
Morena en el que resultó gana-
dora Claudia Sheinbaum.

Este domingo es las fecha
límite para que Marcelo Ebrard
pueda inscribirse al proceso de
Movimiento Ciudadano para bus-
car la candidatura presidencial.

La dirigencia nacional del
partido Movimiento Ciudadano
(MC) abrió la puerta a que
Ebrard pueda competir por su
candidatura presidencial como
aspirante externo. 

El dirigente nacional de
Morena, Mario Delgado
Carrillo, había revelado que la
Comisión Nacional de
Honestidad y Justicia del parti-
do resolverá antes de que acabe
noviembre la impugnación que
presentó Marcelo Ebrard contra
el proceso interno.

Definirá si sigue en Morena o
se va a MC.

Anunciará Ebrard su
camino al 2024 el lunes

El Universal              

Los medios de comunicación
deben actuar en apego a los
principios de libertad y evitar
la coacción de cualquier tipo,
sostuvo el empresario Ricardo
Salinas Pliego.

“Para mí, la mejor defini-
ción de libertad es poder actuar
sin coacción. Uno como perso-
na debe ser responsable, la
libertad y la responsabilidad
van de la mano. Aplica para
nosotros como medios. El pre-
sidente tiene una mañanera y
de ahí critica a los medios”,
señaló Salinas Pliego al parti-
cipar, junto con el periodista
Sergio Sarmiento, en la 79
Asamblea General de la

Sociedad Interamericana de
Prensa (SIP).

En la conferencia “La liber-
tad: en defensa de la sociedad
abierta”, el sueño de TV
Azteca criticó el trato que el
presidente Andrés Manuel
López Obrador da a los
medios de comunicación
desde sus conferencias matu-
tinas en Palacio Nacional.

“El Presidente, como
saben, todas las mañanas tiene
un circo ahí con focas que
aplauden. Y desde ahí nos cri-
tica a los medios, y fuerte. Y
algunos aseguran que es un
abuso porque está ocupando el
podio presidencial y el poder
político para señalar y acusar
a algunas personas”, declaró.

El empresario criticó los seña-
lamientos del mandatario.

La priista Blanca Alcalá Ruiz afirmó que entre más número
de mujeres, mayor es la violencia.

Tiene AMLO un circo con focas que aplauden: Salinas

El Universal                               

La virtual candidata del Frente
Amplio por México, Xóchitl
Gálvez, hizo un llamado a la ciu-
dadanía para no hacerle caso a
los llamados Siervos de la
Nación, si tratan de obligarlos a
apoyar a algún candidato, y ame-
nazarlos con quitarles los progra-
mas sociales si no aceptan.

De visita en San Cristóbal de
las Casas, Chiapas, aseguró que
dichos apoyos económicos que
reparte el gobierno están garan-
tizados en la Constitución, y no
se los pueden quitar sólo por no
acceder a participar en mítines.

“No pueden obligarlos, los
programas sociales están en la
Constitución. Su servidora votó
a favor de que estén en la
Constitución para que ya nadie
los ande amenazando. Los pro-
gramas sociales, eso se quedan,
esos no están en la discusión, no
se van a quitar los programas
sociales, que no los engañen,
porque van a pasar los
Servidores de la Nación casa
por casa a decirles, si no vas con
tal partido… eso es un delito
que les digan que vayan a fuer-
zas a un lugar”, expresó.

Por otra parte, le entregaron
el bastón de mando dicha comu-
nidad, en un evento organizado
por pueblos indígenas.

“Recibo este bastón de
mando de quien lo tiene que
otorgar, que son los pueblos y
las comunidades indígenas, de
acuerdo a sus usos y costum-
bres. Para mí es un honor, es un
honor y sé la responsabilidad
que conlleva, me queda claro
que se manda obedeciendo,
pero de verdad, obedeciendo a
los que saben y a los que cono-
cen nuestras tradiciones, nuestra
cultura, nuestras necesidades,
pero, sobre todo, lo que real-
mente hace falta aquí en las
comunidades indígenas”, dijo.

Finalmente, insistió en que se
debe reducir la edad para que
los adultos mayores puedan ins-
cribirse y recibir la Pensión que
otorga el gobierno federal, de 68
a 60 años.

“Queremos que los adultos
mayores puedan disfrutar de
esta pensión, porque a los 60
años ya no hay trabajo para
muchas personas de esta edad,
para estas mujeres, entonces
que quede claro que nosotros
jamás hemos planteado una
situación como esa (eliminar los
programas sociales)”, señaló.

‘DEUDA NO LLEGA 
A LOS MÁS POBRES’

Además, Xóchitl criticó la
deuda aprobada en el
Presupuesto de Egresos de la
Federación (PEF) por dos billo-
nes de pesos, porque, dijo, se
utilizará para terminar el Tren
Maya y la refinería Dos Bocas,
entre otros proyectos.

Agregó que por el contrario,
el gasto para la seguridad fue
disminuido, lo que afecta direc-

tamente a la sociedad.
Señaló además el sobrecos-

to de estas obras prioritarias
para el presidente Andrés
Manuel López Obrador, y ase-
guró que “alguien se está
robando el dinero en este
gobierno, y ese dinero no está
llegando a los más pobres”.

“Hoy, el gobierno federal se
endeuda con dos billones de
pesos, prácticamente, pero no
hay dinero para la seguridad
pública. A los municipios les qui-
taron el fondo de seguridad para
las policías, el Fortaseg., ¿Y de
qué sirve esa deuda?”, declaró.

Dijo que no está en contra del
Tren Maya, pero el gobierno
debe explicar por qué ha costa-
do cuatro veces su valor; y lo
mismo con el proyecto de la
refinería Dos Bocas.

“No tengo nada contra Dos
Bocas, que por cierto sigue sin
refinar un solo galón de gasoli-
na, pero eso sí, en lugar de cos-
tar 160 mil millones de pesos,
hoy cuesta 400 mil millones de
pesos”, señaló.

La aspirante del Frente Amplio aseguró que no pueden
quitarles los programas sociales si no aceptan apoyarlos.

Llama a no dejarse presionar por ‘siervos’ de la Nación

Aumenta violencia
política de género

El Universal                               

Al asegurar que “quieran o no lo
quiera, el conservadurismo va
pa’ afuera”, el presidente
Andrés Manuel López Obrador
apostó que “la que me va a rele-
var” ganará con más de los 31
millones de votos que él obtuvo
en la elección de 2018.

Al encabezar la supervisión de
programas sociales en la entidad,
el Mandatario federal destacó
que pese a la oposición votó en
contra en la Cámara de
Diputados, se logró la aprobación
del Presupuesto de Egresos de la
Federación (PEF) para 2024, por
lo que, destacó, se tienen recursos
económicos para que sigan los
programas de bienestar.

“Lo quieran o no lo quiera, lo
quieran o no lo quieran el con-
servadurismo va pa´ afuera.

“Afortunadamente es bueno
lo que viene. Hay un buen rele-
vo, no se preocupen, yo estoy

contento porque no van a haber
retrocesos, es decir, para atrás ni
siquiera para tomar impulso.
Nada, van a ver, va a ser mejor,
quien va a ganar incluso va a
tener más votos que los que yo
obtuve, yo obtuve el apoyo de
31 millones de ciudadanos, en la
próxima elección se los aseguro,
hacemos una apuesta de que va
a ganar, la que me va a relevar
va a ganar con más de 31 millo-
nes de votos”.

El presidente Andrés
Manuel López Obrador mani-
festó que quiso realizar una
gira de tres días en la entidad
fronteriza para mostrar su
apoyo a la gobernadora
Marina del Pilar Ávila Olmeda
(Morena), porque, acusó, “hay
muchos ventajosos” y otros
que “son medio corajudos”.

Destaca que el exgobernador
de Baja California, Jaime
Bonilla, ha criticado la gestión
de la actual gobernadora.

“La vamos a seguir apoyan-
do, a Marina del Pilar, nuestra
gobernadora, casi no lo hago

con otros gobernadores, con
otras gobernadoras, no quiero
que se despierten celos, senti-

mientos, pero, porque la ver-
dad tengo muy buena relación
con todos los gobernadores,
con todas las gobernadoras,
pero Marina necesitaba sentir
el apoyo del gobierno federal,
que no está sola porque hay
unos que son muy ventajosos,
hay algunos que son muy ven-
tajosos y otros que son medio
corajudos.

“Y pues se tiene que saber
que tenemos que apoyar
todos a Marina, seguirla apo-
yando para que haga un buen
gobierno, como lo está
haciendo”, expresó.

Al término del acto, asisten-
tes al acto, le cantaron “Las
Mañanitas”, a unos días de que
cumpla 70 años, además de que
docenas de niños brincaron las
vallas metálicas y burlaron a los
integrantes de la Ayudantía
Presidencial para saludar y
tomarse fotos con el presidente
López Obrador.

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que ‘el 
conservadurismo va para afuera’.

‘La que me va a relevar ganará con más de 31 millones de votos’
Admite que deben
bajar homicidios

El presidente López

Obrador reconoció que

aunque se ha avanzado en

materia de seguridad,

“necesitamos seguir bajan-

do los índices delictivos”.

Al encabezar la super-

visión del avance de los pro-

gramas sociales, el man-

datario destacó el apoyo

que han brindado en mate-

ria de seguridad la Sedena

y la Guardia Nacional.

“Nos están ayudando

mucho con la Guardia

Nacional porque necesita-

mos que haya seguridad

necesitamos seguir bajando

los índices delictivos y

hemos avanzado, pero

todavía nos falta, es que

estaba muy arraigado ese

mal”, manifestó.
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De acuerdo con el Índice de
Chapultepec 2023, México se
encuentra entre los países “en
Restricción” para ejercer la
libertad de expresión y de pren-
sa de todo América Latina por
causa de  ataques y agresiones
constantes del Poder Ejecutivo y
el crimen organizado.

“La evaluación del Índice
Chapultepec para el año 2023
muestra que poco o nada se ha
avanzado para mejorar el estado
de la libertad de expresión en
México. En lugar de avanzar
hacia una mayor protección y

promoción de este derecho fun-
damental, el país parece estan-
cado frente a la inacción de los
tres poderes para generar inicia-
tivas que abonen un clima de
mayor libertad en el ejercicio
periodístico”, revela el resumen
ejecutivo del Índice.

Entre los 22 países contempla-
dos por la Sociedad Interameri-
cana de Prensa (SIP), la República
mexicana se encuentra en el lugar
número 15, con una calificación
de 41.82 y en el límite inferior de
los países del continente america-
no enmarcados bajo el valor de
“Restricción” de la tabla general.

El informe presentado durante

la 79 Asamblea General de la SIP,
“destaca como factores de alarma
la escalada de asesinatos contra
periodistas (una docena en tan
solo un año), centenas de casos de
agresiones verbales y físicas, los
ataques consistentes y el acoso
desde el Poder Ejecutivo, y el cre-
ciente entorno de violencia en
diferentes regiones del país, que
ha provocado desplazamiento y
exilio no solo de ciudadanos, sino
también de periodistas”.

En el último año, resalta un
“preocupante” aumento en el
tono condenatorio emitido por el
Presidente de México en contra
de la prensa, el cual se ha incre-

mentado a través del uso del
poder mediático y muestra una
falta de voluntad para promover
acciones y reformas en beneficio
de la labor periodística.

“En lugar de avanzar hacia
una mayor protección y promo-
ción de este derecho fundamen-
tal, el país parece estancado
frente a la inacción de los tres
poderes para generar iniciativas
que abonen un clima de mayor
libertad en el ejercicio periodís-
tico”, menciona.

Agrega que México está a
punto de convertirse en uno de
los países con altas restricciones
para la libertad de prensa.

El Universal                            

La Comisión Nacional de los
Derechos Humanos (CNDH),
encabezada por Rosario Piedra
Ibarra, avaló la aprobación del
Presupuesto de Egresos para
2024, al asegurar que está basa-
do en políticas que se ciñen ple-
namente a un enfoque social y
de respeto a los derechos huma-
nos de la población.

“Muestra un nuevo enfoque
de las políticas presupuestarias
que ya no velan por el interés
particular o privado, sino por el
desarrollo en conjunto, aten-
diendo las necesidades prima-
rias de la población que, con la
implementación de las políticas
neoliberales y el debilitamiento
de las estructuras del Estado,
mermó significativamente la
calidad de vida de las diversas
poblaciones del país, al incre-
mentar la brecha de desigualdad
y negar, de manera sistemática,
derechos fundamentales para el
desarrollo del pueblo de
México”, enfatizó.

A través de un posiciona-

miento, indicó que el presu-
puesto de 9 billones 66 mil 45.8
millones de pesos, está encami-
nado a atender los proyectos
relacionados con el desarrollo
social y económico.

Precisó que el presupuesto de
la CNDH para el Ejercicio
Fiscal 2024, será de 1 mil 722
millones 143 mil 661 pesos,
cifra que representa 4% menos
de lo recibido este año (1 mil
798 millones de pesos) y 8%
menos con respecto a lo ejerci-
do en 2022, “esfuerzo de auste-
ridad el cual, contrario a lo que
se pudiera pensar, en ningún
momento ha supuesto ni
supondrá una afectación a las
tareas que realiza la CNDH para
garantizar la promoción, protec-
ción y observancia de los dere-
chos del pueblo de México”.

Explicó que mientras en
2019 se destinó 54.5% del pre-
supuesto de la CNDH al rubro
de protección y defensa de los
derechos humanos, este año se
ejerció el 70% en dichas activi-
dades y, para 2024, se tiene pro-
yectado 73.1 por ciento.

El Universal                            

Luisa María Alcalde Luján, titu-
lar de la Secretaría de
Gobernación (Segob), aseguró
que la presidenta de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación
(SCJN), ministra Norma Lucía
Piña Hernández, informó que tie-
nen que esperar a que se resuel-
van los amparos y acción de
constitucionalidad para poder
usar los 15 mil millones de pesos
de fideicomisos para apoyar a los
damnificados del “huracán Otis”.

“Se tuvo un encuentro con la
ministra presidenta, se nos
informó que derivado de estos
amparos y de la acción de
inconstitucionalidad que pre-
sentó 50 senadores de la
República, pues que habría que
esperar a esa resolución por
parte de los ministros, que no
era posible que se pudiera tomar
esa determinación hasta en tanto
no se resuelva por la Corte”,
dijo Alcalde Luján.

En la conferencia mañanera
del presidente Andrés Manuel
López Obrador en la Zona
Militar 2 de Tijuana, Baja
California, la encargada de la
política interna del país acusó que
en los amparos promovidos con-
tra la extinción de los fideicomi-
sos del poder judicial hay un pro-
bable conflicto de interés, pues
fueron promovidos por jueces.

estos amparos, y ellos mis-
mos son los que están determi-
nando las suspensiones”, dijo.

A manera de ejemplo, dijo que
de los tres amparos presentados,
uno es por jueces y magistrados
de Chihuahua; por la Asociación
de Jueces y Magistrados de la
Ciudad de México y Jubilados de
Morelos, pero en el la Asociación
de Jueces y Magistrados de la
Ciudad de México, la jueza 
de la causa era agremiada 
de esa asociación.

“Ella promueve el amparo y
ella misma decide la suspensión,
si eso no es conflicto de interés,
no sabemos que signifique con-
flicto de interés”, mencionó.

ACUSA A MINISTRA 
DE CAMBIAR DE OPINIÓN

El presidente Andrés Manuel López
Obrador lamentó que la presidenta de
la Suprema Corte, ministra Norma
Lucía Piña Hernández, se compro-
metiera a entregar 15 mil millones de
pesos de los fideicomisos para los
damnificados de Acapulco por el
huracán Otis, y ahora cambia de opi-
nión y “se rajan”.

“Es muy lamentable que estas
cosas sucedan, porque se trata de la
presidenta de la SCJN que en un
escrito que me dirige se comprome-

te a aportar los recursos de los fidei-
comisos para beneficio de los dam-
nificados de Acapulco y ahora cam-
bian, ya están metiendo amparos y
con sus aliados del PAN haciendo
estas maniobras leguleyas.

“Porque no solo fue la presi-
denta de la Corte, luego del oficio
a la presidenta de la Corte, hay un
acuerdo del Congreso y firma el
representante del PAN y ahora se
rajan, se echan para atrás”, dijo
López Orador en su conferencia
mañanera en las instalaciones 
de la Zona Militar 2 de Tijuana,
Baja California.

El Universal                            

Desde la facultad de
Economía de la Universidad
Nacional Autónoma de
México (UNAM) se alertó
sobre los efectos nocivos para
el país de la política neolibe-
ral, aseguró el recién designa-
do rector de la máxima casa
de estudios, Leonardo Lomelí
Vanegas al responder a las crí-
ticas del Ejecutivo federal.

En una entrevista radiofó-
nica concedida al periodista
Joaquín López Dóriga, el eco-
nomista e historiador salió al
frente de los señalamientos
del presidente Andrés Manuel
López Obrador, quien en su
habitual conferencia matutina
dijo que la UNAM se ha vuel-
to una universidad elitista y
no cercana al pueblo.

“Ya eligieron, yo espero que
cambie la dirección que en los
últimos años en la UNAM por-
que han limitado mucho el
avance la universidad el acerca-
miento de la Universidad al
pueblo, se ha vuelto una univer-
sidad elitista, al grado que el
Instituto de Investigaciones
Jurídicas lo manejan egresados
del ITAM; o sea, los que mane-
jan el Instituto de
Investigaciones Jurídicas de la
UNAM son egresados del
ITAM. ¿Ya para qué hablo?
Ojalá y cambie eso”, dijo el pri-
mer mandatario.

También acusó al nuevo
jefe nato de la UNAM de ser

parte del grupo que ha domi-
nado la Facultad de Economía
y que nunca se opuso ni pro-
testó contra la política econó-
mica neoliberal.

Al respecto, Lomelí Vanegas
indicó que “en la facultad de
Economía fueron de los prime-
ros en prevenir de los riesgos
del llamado modelo neoliberal
desde los años 80, desde que
comienza este cambio estructu-
ral a partir de la crisis de la
deuda. Hubo una crítica sosteni-
da en la facultad de Economía y
en el Instituto de Investigacio-
nes Económicas del llamado
modelo neoliberal y de hecho en
la propia expresión el modelo

neoliberal se acuñó en un libro
que se publicó por parte de pro-
fesores en la Facultad de
Economía”, añadió.

Indicó además que “por
necesidad, la Universidad sí
tiene que tener rigor académi-
co, pero eso no se traduce en
el impulso, es más bien un cri-
terio de exigencia necesario
para usar los estudios en ella.
Si nosotros analizamos la
composición de nuestro alum-
nado, el 80% de los alumnos
provienen de hogares con
ingresos inferiores a cuatro
salarios mínimos mensuales;
entonces en modo alguno es
una institución elitista”.

El Universal                            

La Secretaría de Marina (Semar)
alista un homenaje a la perra res-
catista “Frida”, en su primer ani-
versario luctuoso, que se cumple
el próximo miércoles.

La ejemplar de labrador
falleció el 15 de noviembre de
2022, a la edad de 13 años,
debido a padecimientos propios
de su raza.

A través de sus redes sociales,
la dependencia pidió a la ciuda-
danía acompañarlos junto con su
mascota, al evento que realizará
en unos días en un lugar por defi-

nir y que se dará a conocer en las
cuentas oficiales de la Semar.

“Estamos próximos a conme-
morar el 1er. Aniversario
Luctuoso de Frida, nuestra
perrita rescatista, acompáñanos
junto con tu mascota y forma
parte de este evento”, adelantó
la Secretaría de Marina.

“A un año de tu partida, tu
legado continúa”, señaló la
Semar. Semanas antes de que
muriera, la Semar develó una
estatua de bronce de “Frida” en
la sede de la dependencia en la
Ciudad de México, como reco-
nocimiento a sus servicios pres-

tados en diferentes situaciones
de emergencia.

Cabe recordar que en los sis-
mos del 7 y 19 de septiembre de
2017, en Oaxaca y la Ciudad de
México, respectivamente,
“Frida” participó en el rescate de
personas, destacando su actua-
ción en el Colegio Rébsamen.

También realizó labores de
rescate tras la explosión en la
Torre de Petróleos Mexicanos
(Pemex), en 2013.

Fue enviada a operaciones
internacionales de rescate deriva-
das de los terremotos de Haití, en
2010, y en Ecuador, 2016.

Avala CNDH reducción
de su presupuesto

‘Pidió Piña esperar sobre
fideicomisos por amparos’

Quienes lo ejercen sufren de ataques del Poder Ejecutivo y del
crimen organizado, de acuerdo al Índice de Chapultepec 2023.

La can ayudó durante los sismos del 7 y 19 de septiembre de 2017. El nuevo rector de la UNAM aseguró que desde la facultad de
Economía alertaron sobre efectivos nocivos de dicha política.

Nuestro nuevo enfoque es que las políticas presupuestarias ya
no velan por el interés privado, manifestó Rosario Piedra.

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, sostuvo que la entrega de dichos recursos
para Acapulco están condicionados a los litigios.

Periodismo, profesión de riesgo en México

Responde Lomelí a AMLO sobre neoliberalismo

Harán homenaje a ‘Frida’, la perra rescatista
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La Asociación Mexicana de Agentes Navieros
(Amanac) busca en España acuerdos para
impulsar el comercio entre ambos países en el
contexto de la reubicación de empresas, el
nearshoring y la complementación de cadenas
de suministro de la industria.
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Ciudad de México/El Universal.-

Con la mayor cifra de población de
clase alta del país, Nuevo León es el
estado que recibe los mayores sub-
sidios a las gasolinas que otorga el gob-
ierno federal.

La Secretaría de Hacienda y Crédito
Público (SHCP) comenzó a dar estímu-
los a través del Impuesto Especial
sobre Producción y Servicios (IEPS)
para enfrentar el repunte de los petro-
precios que desató la guerra en Ucrania
el año pasado. De lo contrario, la
inflación nacional hubiese llegado a
14% y el litro de gasolina a 33 pesos,
de acuerdo con la dependencia.

La más subsidiada es la gasolina
regular o magna vendida en la franja de
20 kilómetros paralela a la línea diviso-
ria con Estados Unidos.

Ahí están los municipios Melchor
Ocampo, Acuña, Cadereyta Jiménez,

Guerrero y Zaragoza, donde el apoyo
es de 4.55 pesos por cada litro de com-
bustible regular y 3.40 para la premi-
um.

A diferencia de las localidades fron-
terizas, el estímulo en el resto del país
desapareció a partir de este sábado para
el caso de la gasolina regular, mientras
la premium lleva varias semanas sin
subsidio.

El estado que gobierna Samuel
García no sólo recibe el mayor estímu-
lo fiscal, sino que también cuenta con
la refinería de Cadereyta y tiene a
menos de mil kilómetros el complejo
de Deer Park en Texas. A pesar de esto,
Nuevo León comercializa la gasolina
premium más cara del país, que costó
en promedio 25.79 pesos por litro en
octubre, según cifras de la Comisión
Reguladora de Energía (CRE).

También vende el cuarto com-
bustible regular más caro (23.36

pesos), debido al alto consumo de
gasolinas, pues un estudio de la
Asociación Mexicana de Agencias de
Investigación de Mercado colocó a
Nuevo León como el estado con hoga-
res de mayores ingresos.

El Centro de Estudios de las
Finanzas Públicas señala que el estímu-
lo favorece de manera desproporciona-
da a las clases medias y altas, las cuales
poseen medios de transporte que con-
sumen un elevado nivel de com-

bustible.
Para Luis Miguel Labardini, experto

en el sector petrolero, el mayor sub-
sidio en Nuevo León, así como en otras
entidades de la frontera norte, se expli-
ca porque allá el tratamiento es difer-
ente dado que se compite con los com-
bustibles de Estados Unidos.

Tenemos una frontera muy "porosa",
donde los habitantes van y vienen con-
stantemente, dijo.

Al dar más subsidio, ponderó, se
trata de no desalentar el consumo del
combustible del lado mexicano o, de lo
contrario, todos cruzarían la frontera
para cargar combustible.

El Departamento de Energía de
Estados Unidos tiene registro de que el
litro de combustible regular en Texas
fue de 3.07 dólares por galón en
octubre, lo que equivale a 14.65 pesos
por litro, es decir, 8.71 pesos más bara-
to que en Nuevo León.

Ciudad de México/ El Universal.-

Con el argumento del combate al merca-

do ilícito de combustibles, el gobierno fed-

eral impuso nuevas medidas para la

importación de mercancías.

Esto está obstaculizando la entrada de

insumos y puede frenar a la producción

manufacturera nacional, advirtió el presi-

dente del Comité de Energía de la

Confederación de Cámaras Industriales

(Concamin), Régulo Salinas.

Informó que desde hace dos semanas se

complicó la importación de materias pri-

mas, como grasas, aceites y más reciente-

mente la de insumos para la industria far-

macéutica.

Esto afecta a los fabricantes de lubri-

cantes, aditivos, resinas sintéticas y plásti-

cos, así como a las industrias automotriz,

eléctrica, electrónica, entre otras, por lo que

prácticamente todas las cámaras industri-

ales están preocupadas, comentó en entre-

vista con EL UNIVERSAL.

Aunque la autoridad muestra voluntad

para agilizar los trámites, las empresas afir-

man que solamente se les ha autorizado

30% del total de las solicitudes, lo que

retrasa la entrada de insumos básicos para

la operación de las máquinas y equipos, y

puede generar paros en las plantas manu-

factureras.

"Había visto pocas veces apanicadas a

tantas cámaras como con este decreto, pues

ven serias amenazas a que tengan que parar

la producción", alertó el integrante de

Concamin.

Con las nuevas medidas del gobierno

federal, se pidió a las industrias, de un día

para otro, presentar un permiso de

importación de combustibles y de otros

insumos, por lo que los embarques que

estaban en camino no pudieron ingresar,

explicó.

Ahora, expuso, las empresas tienen que

enfrentar más controles y la realización de

inspecciones puede darse con discrecional-

idad de los funcionarios.

Preocupa también que próximamente se

dará a conocer una lista de aduanas por las

que solamente podrán importarse esos

insumos, lo que causará más costos a las

empresas, porque no todas tienen

infraestructura para recibir la mercancía.

Además, impondrán más restricciones y

las medidas no detallan cuánto tiempo tiene

la autoridad para resolver una solicitud, lo

que causa incertidumbre en momentos en

que la industria trabaja bajo el sistema

"justo a tiempo".

Ciudad de México/El Universal.-

Tras el derrame observado en julio
pasado en el campo Ek-Balam, que
incluso trascendió por imágenes
satelitales que mostraban su magnitud
y que fue aclarado posteriormente por
Pemex, la petrolera ahora proyecto que
va a invertir 610 millones de dólares
(mdd) para producir 30 millones de
barriles.

"En 2024 Petróleos Mexicanos
(Pemex) tiene previsto producir un vol-
umen de 30.27 millones de barriles de
aceite y 7.24 mil millones de pies cúbi-
cos de gas en el campo Ek-Balam, para
ello, destinará una inversión de 610
millones de dólares que serán para
actividades y reparaciones en éste",
expuso la petrolera en un informe.

"Los trabajos consistirán en cinco
reparaciones mayores y 14 repara-
ciones menores, asimismo, y de acuer-
do con lo aprobado por la Comisión
Nacional de Hidrocarburos (CNH) al
presupuesto de la petrolera, del total de
la inversión el 92.2% se destinará a la
producción, el 3.5% al desarrollo y
4.3% para el abandono", añadió la
firma.

Asimismo, en Ek-Balam se realizará
la extracción de hidrocarburos en la
modalidad de producción compartida
la cual cuenta con un área aproximada
de 63.37 kilómetros cuadrados, local-
izada en el Golfo de México a 95

kilómetros al Noroeste de Ciudad del
Carmen, Campeche.

De julio a septiembre la producción
de dicho campo alcanzó los 64 mil bar-
riles diarios de aceite, con 18.6 mil-
lones de pies cúbicos de gas diarios,
por lo que, es considerado como uno de
los que más aportan a la producción de
Pemex.

Desde el 2022 Pemex inició con el
cambio de las tuberías en Ek-Balam,
pues tenían 32 años en servicio y no se
les había dado mantenimiento, así
desde agosto de este año todos sus duc-
tos son nuevos, añadió.

EL DERRAME

"En abril de 2022 iniciamos la con-
strucción de una nueva de red de duc-
tos en este caso Ek-Balam, el cual se
concluyó el 15 de agosto pasado.
Durante la colocación de los ductos
nuevos se presentó la fuga de un ducto

que todavía no se había sustituido, no
se había reparado", aseguró el director
de Pemex, Octavio Romero Oropeza,
en la comparecencia de octubre pasado
en la Cámara de Diputados.

"La fisura que se presentó en ese
ducto que provocó la fuga del hidrocar-
buro, siete centímetros de largo, es la
mitad de un bolígrafo, y dos milímetros
de ancho", explicó el director.

"El total de barriles derramados de
ese evento fueron mil 600 barriles, de
los cuales se recuperaron mil, no hubo
afectación a las costas ni al ecosistema,
tal como lo confirmó tanto la Secretaría
de Marina como la Agenda de
Seguridad, Energía y Ambiente",
añadió entonces.

Pemex ha realizado esfuerzos para
revertir la tendencia de caída de la pro-
ducción que se observaba hasta 2018,
pero está logrando estabilizarla en 1.8
millones de barriles diarios.

Ciudad de México/El Universal.-

La producción industrial en México
avanzó en septiembre, apoyada princi-
palmente por el dinamismo de la man-
ufactura, revelan los datos publicados
por el Instituto Nacional de Estadística
y Geografía (Inegi).

El Indicador de la Actividad
Industrial registró un avance mensual
de 0.2% en septiembre de 2023, en
línea con lo previsto inicialmente por
el propio instituto, con lo que liga 7
meses al alza.

De las cuatro grandes divisiones que
comprenden la industria, sólo la manu-
factura reportó resultados positivos en
el noveno mes del año, con un crec-
imiento mensual de 1.7%.

¿Qué actividades comprenden la
actividad industrial en México?

De las 21 actividades que com-
prende esta división industrial, 15
observaron un incremento, entre las
que destacan: la fabricación de equipo
de transporte con un alza de 6.6%; la
industria de las bebidas y del tabaco,
5.7%; y la fabricación de productos
textiles, excepto prendas de vestir,
4.4%.

Por el contrario, las actividades
manufactureras que registraron los
mayores retrocesos fueron: la fabri-
cación de productos derivados del
petróleo y del carbón con una caída
mensual de 6.8%; la fabricación de
muebles, colchones y persianas, -1.1%;
e impresión e industrias conexas, -
0.7%.

Del resto de las divisiones que com-
prenden la industria, llama la atención
la contracción mensual de 4.1% de la
construcción que se ha constituido en
un importante motor de la actividad
económica del país a través de la obra
pública y el proceso de relocalización
de las cadenas de producción, el llama-
do nearshoring.

Asimismo, la minería desaceleró su
marcha con una baja mensual de 1.0%,
en tanto que la generación, transmisión
y distribución de energía eléctrica,
suministro de agua y de gas por ductos
al consumidor final, que observó una
disminución de 0.2%, luego de cuatro
meses al alza.

Acapara NL los subsidios a las gasolinas

Invertirán
610 mdd
en Ek-Balam

Pemex va a invertir 610 millones de dólares (mdd) para producir 30 millones
de barriles.

Actividad Industrial liga 
7 meses al alza: Inegi

La producción industrial en México
avanzó en septiembre

Alertan de paro manufacturero por falta de insumos

Régulo Salinas, presidente del Comité de Energía de la Confederación de Cámaras
Industriales .

Nuevo León es el estado que recibe los mayores subsidios a las gasolinas
que otorga el gobierno federal.
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Deja 27 muertos ataque israelí 
a hospitales y escuelas de Gaza

Juan Emilio Aguillón                         

Autoridades de Gaza repor-
taron este viernes que un ataque
israelí hacia hospitales y escue-
las de la ciudad dejó un saldo de
27 personas muertas.

El hecho ocurre luego de que
la administración de Joe Biden,
el presidente de Estados
Unidos, indicara que Israel
aprobó parar sus ataques en la
ciudad palestina durante cuatro
horas diarias, con el fin de que
los civiles pudieran huir del
conflicto.

“Israel ahora está atacando a
los hospitales de la ciudad”,
declaró el director del Hospital
Shifa, Mohammad Abu
Selmeyah a medios internacio-
nales.

LAS VÍCTIMAS CRECEN
Otro integrante de un centro

médico indicó que Israel bom-
bardeó cinco veces ese hospital,
matando a por lo menos una
persona e hiriendo a otras doce-

na.
De acuerdo con el ministerio

de salud de Gaza, van más de 11
mil personas asesinadas en la
ciudad, a poco más de un mes
de que empezara el conflicto.

Por otro lado, el secretario de

Estado, Antony Blinken, dio un
fuerte discurso esta semana, en
el que denunció la cantidad de
palestinos asesinados por los
bombardeos constantes de
Israel.

“Han muerto demasiados

palestinos, muchos han sufrido
durante esta última semana”,
declaró el funcionario durante
su visita a India.

ESCUDOS HUMANOS
Israel ha reiterado que los

ataques se deben a que los inte-
grantes de Hamás se mantienen
ocultos tanto bajo tierra en los
túneles que conectan a Gaza
con suelo israelí como en las
escuelas y hospitales de Gaza.

Además, oficiales israelíes
sostienen la versión de que los
militantes de Hamás están utili-
zando a los civiles gazatíes
como escudos humanos, lo que
aumentaría la cantidad de muer-
tos en la zona.

Este jueves, Israel reportó
que las tropas de su Fuerza de
Defensa (IDF) destruyeron 130
túneles de Gaza desde el mes de
octubre, exhibiendo el hecho a
través de videos publicados en
la red social X, previamente
conocida como Twitter.

Israel justifica que Hamás utiliza a los civiles como escudos
humanos dentro de Gaza.

Washington, EU.-                           

El presidente de Estados
Unidos, Joe Biden, y el manda-
tario chino, Xi Jinping, se reu-
nirán el próximo miércoles en
California para hablar de temas
como comercio, Taiwán y las
tensas relaciones chino-esta-
dounidenses, se informó oficial-
mente este viernes en Beijing y
en Washington.

El Ministerio chino de
Exteriores confirmó que Xi via-
jará a Estados Unidos para reu-
nirse con Biden y para asistir al
Foro de Cooperación
Económica Asia-Pacífico
(APEC).

"Los presidentes conver-
sarán a fondo sobre asuntos
estratégicos y de importancia
fundamental para moldear la
relación entre China y Estados

Unidos, y sobre asuntos impor-
tantes relativos a la paz mundial
y al desarrollo”, indicó un por-
tavoz de la cancillería china.

Al margen del cara a cara
entre los dos líderes, la cartera
china de Exteriores destacó que
la asistencia de Xi demuestra la
"gran importancia” que el país
otorga a la cooperación Asia-
Pacífico en medio de "la cre-
ciente inestabilidad e incerti-
dumbre en la economía mun-
dial".

La Casa Blanca lleva sema-
nas anticipando que Biden y Xi
se reunirán en el marco de la
cumbre de APEC. La secretaria
de prensa de la Casa Blanca,
Karine Jean-Pierre, dijo en un
comunicado que los líderes dis-
cutirían la "importancia de
mantener líneas abiertas de
comunicación" y cómo "pueden

gestionar responsablemente la
competencia y trabajar juntos"
en base a sus intereses.

Dos altos funcionarios de la
administración Biden, que
informaron a los periodistas
bajo condición de anonimato en

virtud de las normas la Casa
Blanca, dijeron que Biden y Xi
se darían cita en la bahía de San
Francisco, pero se negaron a
ofrecer más detalles por moti-
vos de seguridad.

El Universal.-                                      

El expresidente estadounidense
Donald Trump declaró durante
una entrevista con Univision la
noche del jueves que "si ocurre la
Tercera Guerra Mundial probable-
mente México ya no existirá".

Al decir que "la mayor amena-
za son las armas nucleares", el
exmandatario republicano siguió:
"Si nos golpean, tú también serás
aniquilado (...)".

Agregó que "cuando escucho a
estas personas hablar sobre el
medio ambiente y durante un
periodo de 300 años, los océanos
aumentarán 1/100 de pulgada. Y
esta es una gran amenaza. No es
una amenaza. La amenaza no es el
calentamiento global. Es el calen-
tamiento nuclear. Es la mayor
amenaza para su país, para nuestro
país, para todas las naciones".
Indicó que para la seguridad glo-
bal es "la mayor amenaza".

Sobre el presidente mexicano,
Andrés Manuel López Obrador, y
la frontera, añadió que "su presi-

dente es amigo mío. Es un hombre
tremendo. Ha sido muy leal con-
migo. Le he sido muy leal.
Simplemente nos llevamos bien.
Es un poco diferente, un poco más
izquierdista que yo, tal vez, pero es
un gran caballero y un hombre
maravilloso. Y creo que ha hecho
un trabajo fantástico para
México".

FRONTERA
Declaró en la entrevista que "lo

más importante ahora es la seguri-
dad. Quieren seguridad. Quieren
tener una frontera. Tenemos una
enorme cantidad de personas, por
ejemplo, de México. Viven aquí,
ya sea permanentemente o a tiem-
po parcial. No quieren que la gente
entre y asalte su casa o haga cosas
malas. Quieren ver seguridad.
Quieren tener una frontera. Ya
sabes, las fronteras funcionan en
ambos sentidos. Y hemos tenido
relaciones increíbles con México".

"La política de fronteras abier-
tas es terrible para México"

El expresidente republicano
declaró que "la frontera ya no es
segura". Dijo que "la política de
fronteras abiertas (...) es terrible
para México. Hablé con su presi-
dente. Su presidente lo sabe por-
que viene gente de todo el mundo.
Están caminando por México.
México no quiere eso. Están
saliendo adelante.

"Es como una autopista huma-
na. Y llegan por cientos de miles,
por millones a través de México.
Y suceden cosas malas cuando eso
sucede. Entonces su presidente lo
odia. Lo odio. Teníamos la fronte-
ra más segura de la historia.
Teníamos la frontera más segura
de la historia, México. Nos dieron
soldados a petición mía, nos die-
ron soldados gratis, muchos”.

Einat Kranz Neige, embajadora
de Israel en México.

Comparten embajadores
postura sobre la guerra

El Universal.-                                    

El conflicto bélico que llevó a
Israel a atacar Gaza, supera ya un
mes y los embajadores de Tel
Aviv y Palestina en México,
comparten su postura respecto a
lo que pasa.

Y aunque la reciente escalada
comenzó el 7 de octubre, la dis-
puta entre ambos data de tiempos
inmemoriales.

ISRAEL: VAMOS 
POR HAMÁS

"Esta guerra no es contra
Palestina, es contra terroristas",
afirma la embajadora de Israel en
México, Einat Kranz Neiger,
quien asegura que su país "no
tiene ningún interés, ni intención
de controlar Gaza".

En entrevista con EL UNI-
VERSAL, la embajadora afirma
que Israel está preparado para
"una operación militar prolonga-
da" y para "destruir" a Hamas.

"El conflicto, esta guerra no es
contra Palestina, o el pueblo
palestino, es contra terroristas.
Hamas está utilizando a su gente,
a su población como escudo
humano; ellos están cometiendo
un doble crimen de guerra.

Sobre el tema de los civiles
fallecidos en Gaza, donde la cifra
de muertos supera los 11 mil, de
acuerdo con cifras de la adminis-
tración de la franja, Kranz Neiger
dice que "lo que hace Israel acer-
ca de los civiles es tratar de avi-
sarles a todos los que están en
zonas muy peligrosas, donde hay
mucha actividad de ataques del
ejército israelí en contra de los
terroristas de Hamas; se avisa a
los civiles de que se desplacen a
zonas que son mucho más segu-
ras. Y se usan todos los medios
posibles para esto". A la vez, pone
en duda las cifras de decesos de
Hamas, porque "no es confiable".

La diplomática acusa a Hamas
de ser una organización terrorista
que no reconoce el derecho de
Israel a existir, y que está finan-
ciada por Irán.

El Estado de Israel, recalca,
está "preparado para una opera-
ción militar prolongada, dura y
muy firme, haciendo todo lo posi-
ble, todo lo que esté en nuestras
manos para destruir las fuerzas
militares que tiene esa organiza-
ción terrorista, con todos los
medios que tiene Israel. Esto es
una guerra en contra de una orga-
nización terrorista, de la más bru-
tal y cruel que el mundo ha cono-
cido, muy parecida a la del ISIS,
del Estado Islámico; y tenemos
que reaccionar hacer todo lo posi-
ble para destruir la fuerza terroris-
ta de Hamas".

En ese sentido, hace un llama-
do de apoyo a la comunidad
internacional. "Nuestro país
necesita de la comunidad interna-
cional, incluyendo México, por-
que estamos en una situación
difícil, de la cual no tuvimos otra
opción más que reaccionar de
manera muy firme, de proteger
vidas.

PARA ELLOS TODOS
SOMOS TERRORISTAS
"El gobierno de Israel ha

hecho la masacre más grande que
se haya visto", asegura el embaja-
dor de Palestina en México,
Mohamed Saadat, quien defiende
el reclamo del pueblo palestino
de tener "un Estado independien-
te".

Saadat habla sobre la situación
que se vive en Gaza. "Más de 10
mil personas, niños, mujeres y
ancianos han sido asesinados. 

Lamenta que, hasta ahora, la
comunidad internacional no ha
tenido éxito "para presionar a
Israel para que pare esta guerra y
esta agresión. Hay países que no
quieren que se pare este conflicto.
Es como darle luz verde a Israel
para seguir matando y cometer
más masacres".

La llegada de la ayuda huma-
nitaria, refiere, es "muy urgente.
En Gaza no hay comida, agua ni
combustible. El que no muere de
una bomba lo matan de alguna
otra manera de hambre o de sed,
o evitando que las medicinas lle-
guen a los hospitales. La presión
de la comunidad internacional es
muy importante. Si no paran a
Israel, seguirá cometiendo homi-
cidios y crímenes de guerra, por-
que su objetivo final es eliminar
al pueblo palestino".

Saadat puntualiza que el con-
flicto con Israel no data del 7 de
octubre, cuando la organización
islamista Hamas atacó suelo isra-
elí. "Es un conflicto que data de
hace muchísimos años, y siempre
se han hecho masacres contra
nuestro pueblo (...) Palestina ha
sufrido a lo largo de todos estos
años y lo que nosotros siempre
hemos pedido es la aplicación de
la resolución de las Naciones
Unidas, del establecimiento del
pueblo palestino como un Estado
independiente".

Acusa que "Israel no quiere
cumplir con la resolución de las
Naciones Unidas, aceptar el esta-
blecimiento del Estado palestino
como independiente; ellos quie-
ren desplazar a nuestro pueblo,
usando todos los medios para
matar". Denuncia la construcción
de asentamientos ilegales de
Israel en Cisjordania, "lo que sig-
nifica desplazar a los palestinos”.

‘Si hubiera Tercera Guerra,
México desaparecería’

La guerra provoca miles de desplazados.

Comercio, la situación de Taiwán y las relaciones diplomáti-
cas, son los temas sobre la mesa.

Nueva York, EU.-                             

Agentes del FBI confiscaron
teléfonos y un iPad al alcalde de
Nueva York, Eric Adams, como
parte de una investigación sobre la
recaudación de fondos políticos
durante su campaña de 2021,
reveló su abogado el viernes.

Las incautaciones ocurrieron
cuando Adams salía de un evento
público en Manhattan, según un
comunicado del abogado del alcal-
de, Boyd Johnson.

“El alcalde inmediatamente
cumplió con la solicitud del FBI y
les proporcionó dispositivos
electrónicos”, dijo Johnson. "El
alcalde no ha sido acusado de
ningún delito y sigue cooperando
con la investigación".

La incautación de los dispositi-
vos, reportada por primera vez por
The New York Times, se produjo
cuatro días después de que agentes
federales registraron la casa en
Brooklyn de la principal recauda-
dora de fondos de la campaña de
Adams, Brianna Suggs. Esa bús-
queda llevó al alcalde a cancelar
un viaje planeado para reunirse

con funcionarios de la Casa
Blanca en Washington y regresar a
Nueva York.

En un comunicado el viernes,
Adams, ex capitán de policía, dijo
que no tenía “nada que ocultar”.

“Como ex miembro de las fuer-
zas del orden, espero que todos los
miembros de mi personal respeten
la ley y cooperen plenamente con
cualquier tipo de investigación, y
continuaré haciendo exactamente
eso”, dijo.

La revelación de la incautación
es la evidencia más clara hasta
ahora de que los investigadores
federales están interesados en
Adams, quien anteriormente se ha
mantenido alejado de los escánda-
los éticos que han perseguido a
varios de sus asociados.

Los fiscales no han revelado
públicamente el enfoque de la
investigación, pero una orden de
registro obtenida por The New
York Times indicó que las autori-
dades están examinando si la cam-
paña de Adams conspiró con el
gobierno turco para recibir dona-
ciones de fuentes extranjeras,
canalizadas a través de donantes
testaferros.

Confisca FBI teléfonos
y iPad al alcalde de NY

Se reunirán Biden y Xi en EU la próxima semana

Adams, demócrata, asumió el cargo en enero de 2022, tras una
carrera policial y en el Senado.

Situación Israel-Palestina

Mohamed Saadat, embajador
de Palestina en México.

Asegura Donald Trump

Donald Trump.



editorial@prodigy.net.mx

MONTERREY, N. L., SÁBADO 11 DE NOVIEMBRE DE 20238183-45-46-15 / 8183-45-40- 80  Ext. 204 Y 215  

Dejará gobernador su
cargo hasta diciembre

Había presentado un reclamo por acusaciones de autoridades estatales.

Solicita Clara Luz licencia
definitiva como titular del SESNSP

Niegan juicio de amparo
a Arturo Salinas Garza

Aunque mañana se registrará como precandidato de MC a la
presidencia de México, seguirá en su puesto el resto del mes.

Pide Samuel a ciudadanos le
vuelvan a dar su confianza

Ayer inauguró un paso vehicular en Salinas Victoria y recibió muestras de apoyo de la gente.

Consuelo López González

Aunque  mañana se registra como

precandidato a la presidencia de Mé-

xico; el gobernador Samuel García

Sepúlveda contempla separarse  de su

cargo hasta el 1 de diciembre.

Abordado tras inaugurar un paso

vehicular en el municipio de Salinas

Victoria; el mandatario estatal des-

cartó irse antes, como trascendió en

los últimos días.

Precisó que las precampañas, a ini-

ciar el próximo 20 de noviembre, no

lo obligan a dejar la gubernatura, por

lo que permanecerá en ella.

Al menos los primeros 12 días, re-

correrá el país como gobernador en

funciones.

"Voy a cuidar mucho eso, del 20 de

noviembre al 30 estar muy cerca de la

ciudad", expuso.

"El 20 (de noviembre) empiezan

las precampañas, pero en precampa-

ñas no tienes que estar separado del

cargo".

Indicó que una vez que comience

su licencia temporal de seis meses,

que aplica del 2 del diciembre al 2 de

junio, dejará a cargo a Javier Navarro

Velasco, secretario General de Go-

bierno, como encargado del Despa-

cho.

Tiempo en el que recorrerá todas

las entidades de México.

"Ya que dejemos de encargado a

Javier me deslindo completamente

para arrancar ya la gira nacional",

destacó.

Cuestionado sobre si su esposa

Mariana Rodríguez se registraría para

ir por el Senado de la República, se-

ñaló que es algo que siguen eva-

luando.

Sobre todo porque será quien lo

acompañe, junto a su hija Mariel.

"Ella va a tomar la decisión, es

complicado, tenemos una bebé de

ocho meses, entonces, nada más de

imaginarse estar volando a Guadala-

jara, a Cancún, a La Paz, pues es com-

plicado", expuso.

"Yo creo que por lo pronto no se va

a registrar, tiene que estar enfocada

en Mariel, ya en marzo, que sea la

candidatura, que Mariel ya tenga un

año, ya veremos como pintan las

cosas, ojalá que esté todo bien y se

anime" comentó el mandatario estatal

de Nuevo León.

Consuelo López González

Al asegurar que su ausencia no oca-

sionará disturbios e inestabilidad; el go-

bernador Samuel García Sepúlveda pidió

a la ciudadanía su voto de confianza.

En un vídeo en conjunto con su esposa

Mariana Rodríguez Cantú, titular de la

Oficina Amar a Nuevo León, expuso los

porqués de su decisión de competir por la

presidencia de la República.

A dos días de registrarse como pre-

candidato presidencial, advirtió que Mé-

xico merece algo nuevo, y ellos tienen

mucho que aportarle al país.

"Platicarles por qué hemos tomado

esta decisión", inicia el audiovisual pu-

blicado en sus redes sociales.

"Nos registramos este domingo y yo lo

que te pido es que me vuelvas a dar tu

confianza, que apuestes por los jóvenes".

"En el inter no va a haber disturbios, y

mucha gobernabilidad y estabilidad,

quiero decirles de corazón, que tienen hoy

el mejor Gabinete de México, y de Nuevo

León en su historia, que no se van a dis-

traer", puntualizó.

Al respecto, Mariana Rodríguez ase-

guró que no es una decisión fácil, pero

buscarán replicar todos los programas es-

tatales como Cobertura de Cáncer Infan-

til, a nivel nacional.

"No ha sido una decisión fácil, pero

cuando Samuel se propone algo trabaja

incansablemente".

García Sepúlveda aseveró que se trata

de un ganar-ganar, pues si le va bien a

México le va bien a Nuevo León.

A su Gabinete, agregó, les instruyó  no

distraerse y mantener el ritmo como hasta

ahora.

"Les he pedido que no se distraigan ni

un minuto, tienen que estar concentrados

en que el nuevo Nuevo León siga ade-

lante", expuso.

"Creemos que es un win-win, un

ganar-ganar, porque si a Nuevo León le

va bien, es un imán para sacar al país ade-

lante, México crece. Ahora imagínense si

a México le va bien, si México hace las

apuestas correctas en energía, en seguri-

dad, en salud.

Junto a su esposa Mariana Rodríguez emitió un mensaje en sus redes.

César López 

Al destacar la importancia de la co-

herencia en el servicio público, Clara

Luz Flores Carrales, anunció que

pidió licencia definitiva para sepa-

rarse de su cargo como titular del Se-

cretariado Ejecutivo del Sistema

Nacional de Seguridad Pública.

Lo anterior, con el objetivo de bus-

car la candidatura del Senado en el

proceso interno de Morena.

"Debemos de ser conscientes y

congruentes, y precisamente por esa

congruencia es que yo estoy dejando

mi encargo para no dedicarme a una

cosa y a otra cosa".

"Presente el día de hoy (ayer) la li-

cencia como titular del Secretariado

Ejecutivo del Sistema Nacional de Se-

guridad", dijo la funcionaria federal.

Asimismo, se mostró agradecida

con el presidente y quienes le dieron

la confianza para desarrollar el cargo

en el secretariado.

"Muy agradecida con el presidente

Andrés Manuel, con la secretaria

Rosa Isela por esta gran oportunidad

de construir la paz junto con ellos",

manifestó.

En tanto, explicó que el partido

abrió un registro en el cual se inscri-

birá para posteriormente iniciar la

precampaña que arrancará el próximo

domingo.

"El domingo empezamos con el

proceso de precampañas, empezamos

en Salinas", adelantó.

La exalcaldesa de Escobedo se registrará como precandidata de
Morena al Senado, a lo que se dedicará al cien por ciento.

Anunció que el domingo iniciará su precampaña en Salinas Victoria.

Alma Torres Torres

José Arturo Salinas Garza, gobernador

interino en el Estado promovió un juicio

de amparo que se radicó en el Juzgado Se-

gundo de Distrito en Materia Administra-

tiva en el Estado de Nuevo León, al que

recayó el número de expediente

1231/2023, el cual le fue negado.

En dicho amparo, reclamó del gober-

nador Samuel García y de otras autori-

dades, actos del artículo 22 de la

Constitución Federal, “las acusaciones,

difamaciones, desprestigio público, dis-

curso de odio, la degradación como indi-

viduo frente a los valores de la sociedad y

los demás actos de infamia que se han oca-

sionado al quejoso.

“Por las manifestaciones verbales y es-

critas que ha realizado el gobernador

Samuel Alejandro García Sepúlveda, a

través de diferentes medios de comuni-

cación, en contra del quejoso.”

Debido a la trascendencia y gran

afectación que este tipo de actos generan

en las personas, siempre que el juez de am-

paro tiene conocimiento de ellos, tiene la

obligación de pronunciarse respecto de los

mismos y de ordenar su paralización, en

respeto y salvaguarda de los derechos hu-

manos.

El juzgado, mediante resolución de

09/11/2023, publicada al día siguiente en

el Sistema Integral de Seguimiento de Ex-

pedientes (SISE), ordenó prevenir al pro-

movente y negó la suspensión de oficio y

de plano, correspondiente a dichos actos

del artículo 22 constitucional.



Por si quedara alguna duda, el gobernador

de una u otra forma, ha venido aclarando a

su manera toda clase de cuestionamientos.

Tan es así, que de unos días a la fecha ha

incrementando su apertura en torno a sus

aspiraciones políticas del 2024.

Por lo que a través de videos, en forma

directa y personal, se ha dado a entender que

va en serio por la presidencia de México.

Pidiendo de ésta manera el apoyo del res-

petable a los cuatro vientos, sólo o acom-

pañado por su esposa Mariana Rodríguez.

Por lo que Samuel afirma que no repetirá el

papel del ex gobernador Jaime Rodríguez

Calderón que no subió del cuarto sitio.

Si Samuel García dice que su proyecto por

la presidencia del país es una cuestión que

venía planeando desde hace años, la integra-

ción de su gabinete, bien podría ser la clave.

Por lo que al dar el brinco y perfilarse

rumbo a la candidatura presidencial, ahora

sí que se podría entender el porqué de la

designación de Javier Navarro Velasco.

Los que saben del asunto y que al inicio de

la administración se preguntaban porqué

Navarro Velasco habría llegado al cargo, ven

su colmillo largo y retorcido jurídicamente.

Pues encima de los prolongados pleitos

legales con el Congreso del Estado, al

número dos de la gestión de Samuel, hasta

ahora le hicieron lo que el aire a Juárez.

Ya que al secretario General de Gobierno,

designado encargado del despacho del

gobernador y dueño de reconocida marca, se

le reconoce su trayectoria en materia legal.

Por cierto, quieran o no, Nuevo León

podría convertirse éste día en la entidad

donde más aspirantes presidenciales hay.

Empezando con el gobernador de Nuevo

León, Samuel García Sepúlveda, la morenis-

ta Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez del

PRIAN.

Sin embargo vale aclarar que no estarán

juntos, pues sus agendas comprenden activi-

dades por separado, pero luego le platica-

mos.

No somos aves de mal agüero, pero ya

salió la convocatoria del sondeo para el

registro de aspirantes a la candidatura more-

nista a la alcaldía de Guadalupe y sus dipu-

taciones.

Por lo que ya podrá imaginar más o menos

el sentido de la misma, toda vez que se habla

de toda clase de preferencias y especulacio-

nes sobre las candidaturas y sus arreglos.

Desde luego, con una serie de condiciones

y candados, la más severa, aquella que dice:

Quien se registre por la alcaldía, no va por

una curul y viceversa. Así de fácil.

Por lo que aquellos que pensaban tirarle a

la alcaldía y que podrían aspirar a una dipu-

tación por si no les iba bien, no tendrán de

dos sopas, por lo que ya podrá imaginar.

Los que ya analizaron el asunto dicen y

aseguran que esto, adelgazará la lista de

nombres que se venían ventilando de mane-

ra extraoficial para la alcaldía e irse a lo

seguro.

Quién sabe cómo estará el asunto, pero si

los usuario del transporte público tenían sus

complicaciones, ahora con las lluvias y el

frío sufrieron las de Caín.

Y, es que a decir de pasajeros en general

que saben del uso de redes sociales, aprove-

charon la herramienta para denunciar la falta

del transporte colectivo.

Asegurando que en varias rutas era más

que evidente, la falta de camiones y otras

que dejaron de funcionar bajo el argumento

del llamado: Fuera de Servicio.

Sábado 11 de noviembre de 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que en el año de 2020 en México, una
de cada cinco niñas se casaba o vivía

en unión libre antes de cumplir 18.


"El 20 (de noviembre) empiezan las

precampañas, pero en precampañas no
tienes que estar separado del cargo”

Que las autoridades estatales buscan
abatir los accidentes laborales en las

empresas de la entidad.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Consuelo López González.

El invierno aún no comienza y las

temperaturas de un solo dígito ya se

hicieron presentes en Nuevo León.

A diferencia de años anteriores,

la entidad espera una temporada

invernal con frío intenso, e incluso

la caída de nieve y agua nieve.

La Comisión Nacional del Agua

informó que se pronostican por lo

menos 56 frentes fríos.

Días atrás, el Sistema Frontal No.

8, el más intenso hasta el momento,

provocó una drástica caída en el ter-

mómetro.

Tras registrarse valores de hasta

35 grados, en cuestión de horas bajó

a 7 grados centígrados.

Sorprendidos, los regios sacaron

suéters, chamarras y abrigos para

sortear las bajas temperaturas.

Actualmente transita el frente frío

No. 9, que también trajó consigo

bajas temperaturas, pero con míni-

mas de 15 grados.

Expertos y autoridades de salud

invitan a la ciudadanía a mantenerse

siempre en alerta y tomar las

debidas precauciones, ya que

seguirán los cambios bruscos.

Es de destacar que  frente o sis-

tema frontal  describe el límite entre

dos masas de aire con diferente tem-

peratura y/o contenido de vapor de

agua.

El frente frío (FF) separa una

masa de aire frio y seco de una masa

de aire cálido. La masa de aire frío

al ser más denso empuja por debajo

a la masa de aire caliente, obligando

a este aire cálido a elevarse. 

Si existe suficiente humedad en

la atmósfera en esos momentos, la

nubosidad y la posibilidad de tor-

mentas eléctricas podrían desarrol-

larse. 

El seguimiento diario de FF que

ingresan a territorio Nacional, inicia

en septiembre y continua hasta el

mes de mayo del siguiente año.

Según un desglose por la depen-

dencia federal, para el mes de

Noviembre se esperan 5; y 8 en

Diciembre.

Además de 10 en enero; 9 en

febrero; 7 en Marzo; 6 en abril; y 3

en mayo.

Para prevenir las enfermedades

respiratorias infecciosas que se

incrementan con los cambios brus-

cos de temperatura en esta época del

año, es indispensable fortalecer las

medidas de higiene.

Alma Rosa Marroquín, Secretaria

de Salud en el Estado, exhortó a

acudir al médico ante cualquier sín-

toma, y no automedicarse.

Evitar contacto con personas

enfermas, consumir abundantes

líquidos, frutas y verduras, no

exponerse a la intemperie y atender

las campañas de vacunación, son

otras de las recomendaciones.

“Creemos que es un simple res-

friado o una gripe común y nos

automedicamos, pero es muy impor-

tante acudir inmediatamente a su

médico de confianza para tener un

diagnóstico  y  evitar complica-

ciones”.

Adicional al Covid, que se

encuentra en su más baja incidencia,

hay otras enfermedades como

influenza, rinofaringitis, faringitis,

bronquitis, bronqueolitis, neumonía,

bronquitis crónica, enfisema pul-

monar y asma.

En el caso de la influenza, se

mantiene la campaña de vacunación

contra este padecimiento en centros

de salud y módulos itinerantes.

Desde el pasado mes de noviem-

bre se arrancó la inoculación con

cerca de  1 millón 500 mil dosis

disponibles.

Entre los grupos de riesgo se

encuentran niños de cuatro meses a

seis años, adultos mayores, mujeres

embarazadas, personas con enfer-

medades crónico-degenerativas, y

personal de salud.

"Es importante crear conciencia

entre la población de que la vacuna

es segura, es gratuita y es eficaz, así

que invito a todos los que nos están

viendo que acudan a nuestras

unidades de salud, la vacuna se

estará aplicando en las instituciones

de salud, en el IMSS y en el

ISSSTE, así que hay que aplicársela

para tener un invierno saludable",

mencionó Marroquín Escamilla.

La contaminación o la falta de

ventilación en oficinas y casas

facilita el contagio si se convive con

personas infectadas.

Durante las últimas semanas se

ha insistido mucho en la ventilación

cruzada en espacios cerrados.

“No se debe de bajar la guardia,

hay que abrigarnos con varias capas

de ropa, mantenerse hidratados,

comer frutas y verduras”.

Es de destacar que el DIF Nuevo

León, en coordinación con los

Municipios, tiene disponible una red

de albergues en los que se brindará

un lugar para dormir, ropa, agua

potable y comida caliente.

"Vamos a acudir a los sitios que

ya sabemos que presentan mayor

problemática, para estar presentes,

para poder ayudar o auxiliar a la

población que está expuesta esta

temporada invernal".

También es indispensable pro-

teger medidores y tuberías de

agua, colocar anticongelante a los

vehículos de motor, vaciar tan-

ques estacionarios de agua, man-

tener una ventilación adecuada en

el hogar y apagar calentadores

antes de dormir, son otras de las

medidas preventivas a implemen-

tar durante el invierno.

Ello adicional a no poner exce-

so de cobijas a los niños

pequeños, para prevenir la muerte

de menores por broncoaspiración,

los bebés deben dormir en su

propia cama, en posición boca

arriba y no boca abajo o de lado.

De presentarse heladas, se

recomienda manejar con precau-

ción ya que las capas de hielo

sobre avenidas, puentes o pasos a

desnivel pueden provocar la pér-

dida de control del vehículo.

Si permanece por un tiempo en

un lugar caliente, debe taparse la

boca antes de salir, para evitar

aspirar aire frío y contraer alguna

enfermedad pulmonar o respirato-

ria.  

Registrará NL temporada
invernal con un frío intenso

Aún no llega el invierno a la entidad y ya se 
presentaron temperaturas de un dígito.

Actualmente transita el frente frío número nueve que también trajo consigo un descenso en el termómetro
pero solo con mínimas de 15 grados.

La Comisión Nacional del Agua pronostica por lo menos 56 frentes fríos.

Se deben prevenir las enfermedades respiratorias infecciosas que se
incrementan con los cambios bruscos de temperaturas.
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En alivio de los vecinos y la indus-
tria del región, el gobernador Samuel
García Sepúlveda inauguró ayer el
Paso Vehicular Monterrey-Colombia,
en Salinas Victoria.

La obra, realizada en un tiempo
récord de siete meses y una inversión
de 300 millones de pesos, cuenta con
660 metros de longitud y cuatro carriles
de circulación, permitiendo el libre
tránsito de 9 mil 661 vehículos diarios.

El mandatario estatal indicó que en
la intersección pasa el tren más de 70
veces al día, deteniendo el tráfico al
menos 20 minutos en cada una de ellas.

"Es un puente muy esperado porque
pasa por aquí más de 70 veces el

tren...imagínense para los ciudadanos,
para los transportistas, lo peligroso y lo
tardado", refirió tras cortar el listón
inaugural.

"Este  culmina la gran obra que
conecta Salinas con Texas". 

"Se van a conectar muy rápido y
muy seguro, para que toda la mercancía
y producción llegue en cuestión de dos
horas a Laredo, vía el Puente
Colombia, que es el puente más seguro,
más rápido, pues estamos cruzando en
cinco minutos”, puntualizó.

Junto al alcalde Raúl Cantú de la
Garza, develó también la placa con-
memorativa en el marco de los 200
años de Nuevo León.

Tiene dos rampas de acceso de 250
metros cada una; cinco claros, una lon-
gitud de estructura de 160 metros, y
una altura libre de 8.10 metros para
paso del ferrocarril.

Además de 3 mil 700 metros cúbi-
cos de concreto hidráulico, 900 metros
cúbicos de concreto hidráulico en esca-
mas y 42 mil metros cúbicos de relleno
en rampas de materiales diversos.

Aunado al puente, la modernización
de la vía acortará los tiempos de trasla-
do y aumentará la capacidad de carga
hacia la frontera, mejorando el inter-
cambio comercial entre Nuevo León y
el resto del país con Estados
Unidos.(CLG)

Con la meta de abatir los riesgos
laborales; Nuevo León efectuó la
primera sesión de la Comisión
Consultiva Estatal de Seguridad y
Salud en el Trabajo.

Federico Rojas Veloquio,
Secretario del Trabajo en el Estado,
presidió el encuentro y  reafirmó  el
compromiso de la actual adminis-
tración por mejorar las condiciones
en las que laboran los trabajadores
de la entidad, y evitar con ello esce-
narios lamentables.

Proponer políticas públicas,
reformas y adiciones a los
reglamentos y leyes que se imple-
mentan en los centros de trabajo,
son parte de las tareas.

"Tenemos que evaluar hacia
donde queremos llegar en materia
de seguridad y salud en el trabajo",
refirió Rojas Veloquio.

"Cuando hay un accidente la
empresa pierde dinero, pero el tra-
bajador puede perder una mano,
una pierna o la vida, por eso es
importante dar el seguimiento cor-
respondiente para evitar que los tra-
bajadores terminen con una inca-

pacidad permanente o sin vida”.
En un primer paso, se busca

establecer las herramientas que
permitan monitorear y analizar el
ámbito laboral en materia de seguri-
dad y salud.

Junto a la Secretaría del Trabajo
y Previsión Social Federal y la direc-
ción de Inspección del Trabajo
Estatal, se convocó a los diferentes
actores laborales de la entidad para
trabajar en un plan anual que reduzca
los accidentes laborales en las empre-
sas.

Participaron integrantes de sindi-
catos, cámaras empresariales, y
autoridades de los tres niveles de gob-
ierno.

Entre los planes están  capacitación
a los trabajadores y campañas sobre
salud ocupacional, así como la autoe-
valuación por parte de los Centros
laborales para el cumplimiento de las
Normas aplicables en la materia.

Es de destacar que Daniel Valdez
López, titular de la Oficina de
Representación Federal del Trabajo,
fungirá como Secretario de la
Comisión.(CLG)

Jessica Martínez, legisladora local del
PRI presentó una iniciativa de reforma a
la Ley de los Derechos de Niñas, Niños
y Adolescentes para el Estado de Nuevo
León para agregar la prohibición del
delito de cohabitación forzada con
menores de edad a la lista de delitos que
esa ley establece.

Lo anterior, con el objetivo de ampli-
ar la protección a las niñas, niños y ado-
lescentes en el Estado y buscando qué,
por ningún motivo se permitan uniones
en donde menores sean obligados o
inducidos a convivir con personas may-
ores de edad en dinámicas similares al
matrimonio.

“Este tipo de uniones se da cuando las

niñas, niños y adolescentes son persuadi-
dos para que cohabiten periódicamente
con alguna persona adulta de manera
forzada. Esto con el fin de la obtención
de algún beneficio para los adultos a su
cargo, como animales, dinero o despen-
sas.”, dijo.

La legisladora explicó que la prohibi-
ción de la cohabitación forzada con
menores de edad ya forma parte del
Código Penal Federal, por lo que en la
iniciativa se busca una armonización con
las disposiciones federales para así poder
atender de manera urgente esta cuestión.

“Considerando esas determinaciones
(relaciones de hecho con menores) que
dieron pie a la reforma al Código Penal

Federal, y que, sin duda alguna, nosotros
como entidad federativa también debe-
mos armonizar nuestra legislación en
materia de atención de los derechos de
las niñas, niños y adolescentes, para evi-
tar precisamente que sucedan los hechos
de cohabitación forzada en Nuevo León”
puntualizó.(ATT)

Un espacio de análisis
Conversaciones Abiertas por Nuestra
Salud Mental en el que expertos en la
materia expusieron alternativas para
las personas que sufren de depresión y
ansiedad realizaron las Diputadas
locales de Movimiento Ciudadano,
Daniela Puente y Tabita Ortiz.

Los asistentes escucharon casos de
éxito de quienes se han enfrentado a la
depresión y a la ansiedad, con el obje-
to de motivar a aquellos que pasan por
una situación similar.

Las legisladoras locales destacaron
que este tipo de espacios permiten
conocer las necesidades de la sociedad
en materia de depresión y ansiedad, a
fin de trabajas en políticas públicas
que permitan prevenir el suicidio. 

Daniela Puente dijo que una conse-
cuencia de la depresión y de la
ansiedad, es la soledad; sin embargo,
puntualizó que, como sociedad, este
tipo de espacios tienden a motivar a
las personas con estos síntomas para
que enfrenten sus problemas con com-
pañía.

“Hoy queremos tener estas conver-
saciones abiertas para que no nos sin-
tamos solos porque en ocasiones no
importa el tamaño del problema, sino
que sentimos que no podemos si esta-
mos solos. La idea es que podamos
estar acompañados y que podamos
comprender que no estamos solos”,
comentó.

Por su parte, Tabita Ortiz señaló

que cuidar la salud mental debe ser
una prioridad que debemos tener como
sociedad, por lo que desde el
Congreso del Estado se realizan este
tipo de espacios abiertos para las per-
sonas que necesitan ser escuchadas.

“Es un tema del cual tenemos que
hablar a diario y empezar a quitar esos
pensamientos en donde nos incomode
o nos dé pena hablar de nuestra salud
mental o de nuestras emociones”,
señaló.

Como parte de los expertos en la
materia estuvieron la Doctora Mireya
Sandoval, de la Asociación de
Educación Psicológica Ingenium ABP
y Guillermo Rocha, director del
Departamento de Atención a
Urgencias Psicológicas de la Facultad
de Psicología de la UANL.

Al espacio también asistieron los
ciudadanos Roberto González, Delia
Ochoa y Marina Valdez, quienes
expusieron sus experiencias de vida
sobre la depresión y ansiedad, y cómo
sí existen alternativas para salir ade-
lante.

Decenas de jóvenes en situación
vulnerable, procedentes de varias
zonas de la ciudad participaron en el
evento denominado “Voces de
Barrio”, donde expusieron sus
inquietudes y necesidades ante el
Presidente Municipal de Monterrey,
Luis Donaldo Colosio Riojas.

El ejecutivo municipal destacó
que el objetivo de la reunión es que
las autoridades de la Ciudad ela-
boren un diagnóstico sobre la prob-
lemática que enfrentan.

Mediante el programa Identidad
Urbana, de la Dirección de
Prevención de la Violencia, de la
Secretaría de Seguridad y
Protección a la Ciudadanía de
Monterrey se organizaron mesas de
trabajo con los jóvenes para
escuchar sus peticiones.

La autoridad municipal busca
ofrecerles mejores programas pre-
ventivos y herramientas para su
desarrollo personal.

Colosio Riojas escuchó y tomó
nota de cada necesidad planteada y
les agradeció por atender la

invitación de participar juntos en la
transformación de Monterrey.

“Si una ciudad, si un estado, si un
país sale adelante no es por su gob-
ierno, es por la gente que trabaja por
su gente”. 

“Necesito, que me digan a mí
cómo vamos y qué se necesita. La
realidad de nuestras colonias es una
muy particular y yo necesito cono-
cerla”, les dijo el Edil. 

Aunado a ello, se pretende
fomentar la re-socialización y con-
vivencia para generar redes de
apoyo y buscar soluciones a sus
necesidades. 

En el evento “Voces de Barrio”
participaron integrantes de las
pandillas La Plaza XDM, Los
Coyos, Valle Lokos, San Cosmos,
Las Justicieras y Las Gladiadoras,
entre otras.

Los integrantes de estos grupos
pertenecen a colonias como 10 de
Marzo, Garza Nieto, Valle de
Infonavit, Tierra y Libertad, Sierra
Ventana, San Ángel y Fomerrey
45.(ATT)

Con el objetivo de abonar al fortalec-
imiento de la Dirección de Protección Civil
y Bomberos de San Nicolás a la comu-
nidad, el Club Rotario entregó un donativo
de diferentes herramientas y equipos de
rescate para esta corporación.

En la estación principal de PC ubicada
en avenida Juan Pablo Segundo, el Alcalde
de San Nicolás Daniel Carrillo Martínez,
recibió este equipamiento por parte del
presidente de dicho club, Gilberto Alonso
Almaguer Meléndez, quien destacó el ser-
vicio y entrega que brinda este cuerpo de
socorristas tanto a familias, comercios y
empresas de la localidad.

“Hoy recibimos de parte del Club
Rotario San Nicolás, muchísimos artículos
de rescate, de protección para los elemen-
tos, de atención a accidentes, incendios, hoy
el agradecimiento es mayúsculo…esto se

vierte inmediatamente en beneficio a la
comunidad”, aseguró Carrillo Martínez. 

El donativo consta de una moto bomba,
50 fornituras, dos equipos personales de
bomberos, dos cascos, un kit completo de
anti derrames, siete portones de espuma, 20
cintas de acordonamiento, 16 sábanas tér-
micas, dos kits de cánulas, cinco collarines,
dos tanques de oxígeno, un glucómetro,
ocho botes de almacenamiento de agua,
cinco baumanómetros con estetoscopio,
cinco kits de cobertores rotarios y 10 arnés
industriales de cinco argollas.  

El Club Rotario San Nicolás, indicó que
el apoyo a PCBSN se pudo lograr gracias a
un evento de recaudación de fondos que
realizaron en Topgolf, donde llegaron a los
300 mil pesos, con lo que además del
equipo ya mencionado, se va a poder apo-
yar a otras instituciones del estado para ben-

eficio de toda la población. 
El equipamiento que recibieron los

rescatistas y bomberos nicolaítas serán uti-
lizados en sus tres sedes en la ciudad, sobre
todo en la nueva estación de la zona norte
de la ciudad, ubicada entre las calles
Girasol y Azalea en la colonia
Residencial de Santo Domingo.(CLR)

Como apoyo a la economía de los
habitantes de García, el Gobierno
municipal ofrecerá descuentos en el
pago del Predial durante el Buen Fin.

El Alcalde Carlos Guevara Garza afir-
mó que los descuentos serán desde un
15% hasta un 100%.

“Es una buena oportunidad para los
ciudadanos de ponerse al corriente, por
eso, el fin de semana del 17 al 20 de
noviembre la Secretaría de Tesorería,
Finanzas y Administración Municipal
estará aplicando los descuentos, incluso
en rezagos y recargos”, señaló.

El Munícipe destacó que los pagos
recibidos se traducen en obras enfocadas
en las necesidades específicas de cada
colonia.

Todas las personas que acudan a las
oficinas de Tesorería, explicó el
Munícipe, podrán obtener un 15% de
descuento al realizar su pago de predial
2023, el 30% en rezagos, así como el
100% en recargos. 

Para llevar a cabo el trámite, el
Municipio habilitará distintos módulos,
entre ellos los ubicados en las colonias
Ampliación Los Nogales, Villazul,
Paraje San José, Santa María, Mitras
Poniente y Valle de Lincoln, con un
horario el viernes 17 de noviembre de
9:00 a 17:00 horas, y el sábado 18, de
9:00 a 13:00 horas.

El módulo que se ubica en Las
Lomas, así como el de la Casa del
Ayuntamiento, abrirán el viernes y sába-

do en un horario de 9:00 a 17:00 horas y
de 9:00 a 13:00 horas respectivamente;
estas oficinas también estarán recibiendo
pagos el domingo 19 y lunes 20, de 9:00
a 13:00 horas.

Adicionalmente, el módulo que se
encuentra en las oficinas de C-COP, en
avenida Heberto Castillo en la colonia
Hacienda del Sol, estará abierto las 24
horas.

Para quienes desean hacer sus pagos
desde la comodidad de su casa, explicó
Guevara Garza, podrán realizarlos a
través de la página de internet, en
https://predial.garcia.gob.mx.

Si requieren más información, los ciu-
dadanos pueden comunicarse al 818124-
8820 y al 818124-3909.(IGB)

Inaugura Samuel  puente
vehicular en Salinas Victoria

La obra se realizó en un tiempo récord de siete meses.

Busca Nuevo León abatir
los riesgos de trabajo

Una de las metas del Estado es dar las mejores condiciones.

Exponen expertos soluciones a la depresión

Las diputadas Daniela Puente y
Tabita Ortiz organizaron el evento.

Proponen agregar nuevo delito
a la ley de derechos infantiles

Diputada Jessica Martínez.

Recibe San Nicolás donación de
equipo para Protección Civil

El Club Rotarios lo donó

Habrá descuentos de predial en García por el Buen Fin

Exponen jóvenes regios necesidades
en programa ‘Voces de Barrio’

El alcalde, Luis Donaldo Colosio convivió con los jóvenes.
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Un nuevo enfrentamiento a balazos
entre policías y delincuentes se dio al
sur del estado, donde un servidor públi-
co municipal resultó lesionado.

La balacera ocurrió poco después de
las 12:00 horas en la Comunidad La
Ascención en Aramberri.

De acuerdo con los primeros
informes, la tarde del viernes los ofi-
ciales realizaban recorridos de vigilan-
cia por la carretera a “La Chona”.

En el lugar se encontraban los
miembros de la delincuencia en varias
camionetas, al ver a los policías
comenzaron a agredirlos a balazos.

De manera inmediata los oficiales
municipales respondieron a la agre-
sión, además de pedir apoyo por medio
de la radiofrecuencia.

Tras la balacera un elemento resultó
con una herida de bala en el hombro
derecho, fue llevado a un hospital para
su atención médica.

Al sitio de la agresión a balazos
arribaron policías de Fuerza Civil, mi-
litares, agentes ministeriales y policías
de otros municipios, en apoyo.

Debido a los ataques a balazos a
diversas corporaciones policiacas, las
autoridades se encuentran en máxima

alerta.

GENERAL TERÁN
Elementos de Fuerza Civil Nuevo

León ubicaron a un comando armado
que ingresó a Nuevo León, registrán-
dose un enfrentamiento en la
Comunidad de Guadalupe La Joya en
General Terán.

En el operativo se logró el decomiso
de diez camionetas, entre ellos seis con
blindaje artesanal.

Además, incautaron tres armas
largas, 31 cargadores abastecidos para

arma larga, tres cascos balísticos y
ocho chalecos tácticos. 

La ubicación de la célula criminal,
se logró gracias al apoyo aéreo que
ofreció el helicóptero Black Hawk, que
hace unos días se puso en vuelo.

El enfrentamiento se realizó a unas
horas, que fuera atacado el Cuartel de
punto fijo de Fuerza Civil en el munici-
pio de Apodaca.

Se recibió un reporte que la noche
del pasado jueves ingresó a Nuevo
León un comando armado compuesto
por unas 15 camionetas.

Se detectó que los pistoleros que
pertenecen a un grupo de la delincuen-
cia organizada que opera en Nuevo
León, Tamaulipas y Coahuila, ingresó
por una zona ejidal de Linares.

Fue la mañana de ayer cuando el
personal aéreo de FC ubicaó el convoy
de camionetas, que se dirigían a
municipios ubicado al norte del estado.

Los hechos provocaron la movi-
lización de las unidades de tierra de
FC, siendo apoyados también por ele-
mentos de la Sedena.

Fue en un camino vecinal de
Guadalupe La Joya, en General Terán,
donde se registró el enfrentamiento.

Al verse superados, los pistoleros
comenzaron el ataque, surgiendo el
topetón que duro más de media hora.

Al verse superador por aire y tierra,
lo pistoleros dejaron abandonados
parte de las camionetas y emprendieron
la huida.

Hasta este momento las autoridades,
reportan que ningún elemento de
Fuerza Civil resultó lesionado.

BLOQUEOS
Las autoridades estatales de

mantienen en alerta total, después de
registrarse varios bloqueos carreteros
en los municipios colindantes con el
Estado de Tamaulipas.

El objetivo de los delincuentes, es
entorpecer el fuerte despliegue policia-
co, que se realiza en los municipios de
General Terán, Linares, General Bravo,
Los Ramones y Dr. Coss, entre otros.

Después del decomiso de nueve
vehículos que eran utilizados por la
delincuencia organizada, las autori-
dades estatales ampliaron su radio de
búsqueda de pistoleros.

Esto generó que los delincuentes
robaran vehículos, que los incendiaran
y utilizaran para bloquear las rúas.

Se informó que los delincuentes blo-
quearon la Carretera a Reynosa, a la
altura del kilómetro 70, en el entronque
Empalme Los Ramones.

En el lugar, los sicarios dejaron una
pipa atravesada, a un lado de una
camioneta, una Nissan de caja cerrada
y un Chevrolet Spark.

Además, a un camión de plataforma
de 3.5 toneladas de carga le prendieron
fuego, para evitar que fuera removida
con una grúa.

Estas acciones se derivaron del
enfrentamiento realizado la mañana de
ayer en General Terán.

Después del reporte de los bloqueos,
los policías estatales solicitaron el
apoyo vía frecuencia, siendo enviados
más elementos, así como personal del
Ejército, GN y AEI.

Las autoridades se mantienen alertas ante la ola de violencia.

Sergio Luis Castillo

Andrés Villalobos Ramírez

Una intensa movilización policiaca
se registró en el municipio de Zuazua
al reportarse el hallazgo de una persona
sin vida con varios impactos de arma
de fuego en el interior de su vivienda.

Las autoridades indicaron que la
víctima presentaba tres balazos en su
cuerpo, incluyendo el llamado tiro de
gracia.

Los hechos fueron reportados a las
7:00 horas de este viernes, en una casa
ubicada en la calle Puerto del Ángel en
dicha localidad.

Hasta el momento el ahora occiso
no ha sido identificado por las autori-
dades.

Fue un amigo de la víctima quien
descubrió los hechos, cuando fue a
buscarlo para realizar un trabajo de
albañilería.

Hasta el lugar de los hechos llegaron
elementos de la policía preventiva de
Zuazua y la Agencia Estatal de
Investigaciones, quienes buscan
esclarecer los hechos.

INVESTIGAN MUERTE
Agentes ministeriales del grupo de

Homicidios indagan la muerte de un
hombre que trabajaba en un sindicato,
fue hallado en su domicilio, al sur de la

ciudad.
El hallazgo ocurrió durante la

madrugada del viernes, en un domi-
cilio ubicado en las Calles Valle
Redondo y Valle de México, en la
Colonia San Ángel Sur.

El occiso fue identificado por sus
vecinos como Guillermo "Memo" de
unos 50 años de edad, quien vivía con
su esposa.

Al lugar arribaron agentes ministeri-
ales ya que estaba el reporte de una
persona sin vida dentro de un domi-
cilio, al sur de Monterrey.

Los efectivos ministeriales al llegar
interrogaron a vecinos del sector los
cuales mencionaron conocer a la vícti-
ma como "Memo", quien trabajaba en
un sindicato.

Los efectivos ministeriales pidieron
la presencia de elementos del Instituto
de Criminalística y Servicios Periciales
de la Fiscalía General de Justicia
quienes comenzaron con la búsqueda
de evidencias en el domicilio.

Al tener dudas de la muerte del
hombre, agentes ministeriales esper-
arán el resultado de la autopsia de ley
correspondiente, para saber las ver-
daderas causas del deceso.

Asimismo, los efectivos ministe-
riales iniciaron las investigaciones al
tener dudas e inconsistencias en la
escena del crimen.

Andrés Villalobos Ramírez

Dentro de su domicilio, un hombre
fue ultimado a balazos, uno de ellos en
la cabeza, por delincuentes quienes lle-
garon en una motocicleta, en San
Nicolás.

La muerte violenta fue reportada a
las 18:30 horas en el cruce de las calles
Pensamiento y Francisco Fernández
Treviño, en la Colonia La Nogalera.

Elementos de Protección Civil del
municipio acudieron a la casa donde
reportaron a una persona con lesiones
por arma de fuego.

Los paramédicos al brindarle los
primeros auxilios al masculino ya no
contaba con signos vitales, dando aviso
a las autoridades.

El ejecutado fue identificado por las
autoridades como Rodolfo Otoniel
Martínez Tamez, de 32 años de edad.

Martínez Tamez, de acuerdo a una
fuente allegada a los hechos, presenta-
ba un balazo en la cabeza, otro más en
el tórax y en el brazo derecho.

La fuente mencionó que tras realizar
algunas entrevistas se percataron que la
tarde del viernes al domicilio llegaron
dos sujetos, montados en una motoci-
cleta.

Uno de ellos descendió de la moto
llevando el casco de seguridad puesto y
empuñando el arma, ingresó al domi-
cilio.

El ejecutor al tener en la mira a su
objetivo, le disparó en varias ocasiones
para luego correr unos metros, subien-
do a la moto en la cual emprendieron la
escapatoria.

Agentes ministeriales y oficiales de
San Nicolás, arribaron al lugar de la
ejecución, iniciando las investiga-
ciones del caso.

En el lugar de los hechos autori-
dades localizaron en la escena del
crimen, casquillos calibre 40.

MATAN A MUJER
Una joven fue ejecutada a balazos

en un domicilio señalado como punto

de venta de estupefacientes, los pis-
toleros huyeron del sitio, en
Guadalupe.

La ejecución de la femenina fue
reportada a las 20:00 horas en el cruce
de las Calles Dolomita y Ocre, en la
Colonia Santa Cruz.

Paramédicos de Protección Civil de
Guadalupe se dieron cita en la casa
donde reportaron a la persona con
impactos de arma de fuego, quien ya
no presentaba signos vitales.

La mujer que no fue identificada en
el lugar, presentaba varias heridas por
proyectil de arma de fuego.

Una fuente allegada a los hechos
identificó a la pareja sentimental de la
mujer como Gerónimo de 23 años de
edad, el cual cuenta con antecedentes
penales por delitos contra la salud, es
interrogado por las autoridades.

Vecinos del sector mencionaron que
la noche del viernes del domicilio
donde habita la pareja, es visto como
punto de venta de drogas, escucharon
detonaciones de arma de fuego.

Al salir de sus respectivos domicil-
ios para ver lo ocurrido, no observaron
salir a nadie del lugar donde se efectúo
la ejecución, dando aviso a las autori-
dades.

Agentes ministeriales y policías de
Guadalupe llegaron al lugar de los
hechos violentos, quienes se avocaron
a tratar de obtener las características de
el o los agresores.

Lesionaron a dos policías.

Sergio Luis Castillo

Un comando armado atacó las
instalaciones del punto fijo del cuartel
de Policía de Fuerza Civil, dejando un
saldo de dos oficiales lesionados en el
municipio de Apodaca.

Al llegar los sicarios que llegaron a
bordo de tres camionetas, intentaron
tomar las instalaciones de la men-
cionada corporación.

Sin embargo, los policías estatales
estaban en alerta y repelieron la agre-
sión, durando el enfrentamiento más
de 10 minutos.

Se desconoce si alguno de los agre-
sores resultó herido en la reyerta.

La movilización policiaca se reg-
istró la madrugada de ayer en la
Carretera Miguel Alemán, en el
municipio de Apodaca.

Las autoridades se reservaron la
identidad de los uniformados heridos,
por cuestión de seguridad.

Se indicó que los elementos de
Fuerza Civil estaban alertas cuando
repentinamente se detuvieron tres
camionetas color negro, blanco y gris,
sin placas de circulación.

Los pistoleros intentaron entrar al
cuartel, pero los policías vigías rápida-
mente cerraron el portón de acero.

Alarman enfrentamientos y bloqueos

Fue encontrado en el municipio de Zuazua.

Se registró en San Nicolás.

Disparan contra vivienda en Escobedo 
Sergio Luis Castillo

Hombres armados sembraron el te-
rror en el municipio de Escobedo, al
reportar un ataque a balazos contra una
vivienda en la Colonia Portal de San
Francisco.

Al parecer el lugar es considerado
como un punto de venta de sustancias
prohibidas, donde hay mucho
movimiento de vehículos.

Las autoridades indicaron que los
hechos se reportaron en los primeros
minutos de este viernes en una casa
ubicada en la calle Estambul, en la
Colonia en Escobedo.

Se indicó que hasta este sitio lle-

garon dos sujetos a bordo de una
camioneta, quienes descendieron y
accionaron un arma de alto poder.

El ataque duro unos tres minutos,
logrando escapar los sicarios, hacia el
municipio del Carmen.

Cabe mencionaron que el lugar
donde se registró el ataque, es consid-
erado un punto rojo de Escobedo,
donde han reportado, ejecuciones y
personas privadas de la libertad.

Hasta el lugar de los hechos, lle-
garon unidades de Seguridad Pública,
Fuerza Civil y el ejército mexicano.

Aunque se montaron filtro de
seguridad, no fue posible dar con los
responsables.

En otro asunto, elementos de la
Fiscalía General de la República,
lograron la detención de una mujer  que
transportaba más de 50 kilos metanfe-
tamina, en una colonia del municipio
de Guadalupe.

Los agentes realizaban una investi-
gación en la zona, cuando lograron
ubicar y detener a la sospechosa.

La detención se realizó sobre el
cruce de Valle de la Alborada y Cista
Azul, en la colonia La Rosita munici-
pio de Guadalupe, Nuevo León.

La ahora detenida fue identificada
como Stephanie “G”, quien tiene su
domicilio en el municipio de
Guadalupe.

Según los informes de las autori-
dades, los elementos de la Policía
Federal Ministerial, al llevar a cabo una
investigación, detuvieron a esta per-
sona.

Mencionaron que Stephani viajaba
en un vehículo con placas de  NL.

Indicaron que al marcarle el alto, la
mujer hizo caso omiso lo que originó
una persecución.

Explicaron que al revisar el
automóvil localizaron dos bolsas de
plástico que contenían aproximada-
mente 52 kilos de metanfetamina.

Cabe mencionar que se contó con el
apoyo de elementos municipales de
Guadalupe. Colonia Portal de San Francisco.

Ejecutan a 2 en 
SN y Guadalupe

Busca a su amigo; 
lo halla asesinado

Atacan 
cuartel 

policiaco 
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Alberto Cantú.-                                            
Las Rayadas vencieron 2-1 a las

Xolas en Tijuana para con ello estar
muy cerca de llegar a las semifinales
del Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX Femenil.

Con goles de Christina Burkenroad
y Nicole Pérez, las Rayadas vencieron
a las Xolas en Tijuana en los cuartos de
final de ida en este campeonato mexi-
cano.

Ya en la primera mitad, las Rayadas
se adelantaron en el marcador cuando
Jermaine Seoposenwe mandó un cen-
tro al área chica y ahí entró Christina
Burkenroad para mandar el balón al
fondo de las redes, siendo eso al 32' de
acción.

Posteriormente a todo esto, aunque
ya en la segunda parte, las Rayadas
encontraron el segundo tanto cuando al
66' de acción la jugadora Nicole Pérez
se mandó un gol olímpico en un tiro de
esquina luego del fallo de la portera
Alejandra Gutiérrez.

Tijuana descontó en el minuto 89' de
acción y con un tanto de Daniela
Espinosa, pero no fue suficiente y las
Rayadas se llevaron el triunfo.

Ahora las Rayadas volverán a la
actividad en esta Liguilla cuando el
próximo lunes enfrenten en casa y en el
duelo de vuelta de los cuartos de final
a este equipo de Tijuana, teniendo el
compromiso en punto de las 21:05
horas.

Alberto Cantú.-                                    

Tigres Femenil venció 3-1 en la cap-
ital del país al equipo de Pumas, acer-
cándose con esto a las semifinales del
Torneo Apertura 2023 y también
estando cerca de jugar en la siguiente
ronda frente a las Rayadas.

Remontando un gol en contra y ano-
tando los tres tantos de la victoria en la
segunda mitad, las 'Amazonas'
vencieron en los cuartos de final de ida
al equipo de Pumas en el Estadio
Olímpico de Ciudad Universitaria, en
CDMX.

Ya en la primera mitad y después de
varias jugadas de gol que fallaron en
las felinas, el cuadro de Pumas anotó
primero al 48' de acción cuando
Desirée Monsiváis asistió en el área
grande a la propia Aerial Chavarin,
quien con un remate de zurda superó el
lance de la portera Cecilia Santiago.

Sin embargo, Tigres Femenil
descontó rápidamente en una jugada a
balón parado cuando Cristina Ferral
aprovechó un rebote en el área grande
y remató de forma cruzada para poner
el empate al 48'.

Más tarde, al 62' de acción y luego
de un tiro de esquina, Greta Espinoza
ganó en el área chica y con un remate
de cabeza mandó el balón al fondo de
las redes para lograr el segundo gol de

las 'Amazonas', quienes al 77' se
hicieron del tercero con el tanto de
Anika Rodríguez cuando esta remató
desde fuera del área para poner uno
más en el marcador, culminando así
con la victoria de las felinas.

Ahora Tigres Femenil cerrará su
duelo de vuelta de cuartos de final
cuando el próximo lunes enfrenten
como locales y a las 19:00 horas al
conjunto de Pumas, siendo esto en el
Estadio Universitario.

Alberto Cantú .-                                   
Los Rayados buscarán esta tarde

ante Gallos el amarrar ese subliderato
en el presente campeonato mexicano. 

En el cierre del campeonato mexi-
cano y en la jornada 17 de este Torneo
Apertura 2023, los Rayados
enfrentarán a las 17:00 horas a este
equipo de los Gallos, haciéndolo en
Querétaro, en el Estadio Corregidora. 

Monterrey viene de golear a Santos
y su gran cierre de temporada regular
es producto de haber conseguido la
cifra de 19 puntos de los últimos 24
posibles en la contienda nacional, lo
cual hoy les hace estar con 32
unidades en el subliderato de la justa. 

Esa situación hoy les hace estar
como sublíderes, aunque ante Gallos
aún tendrán en juego ese tema del
subliderato ya que matemáticamente
aún podrían perderlo ante Tigres. 

Si Monterrey pierde ante Gallos y
Tigres vence a las Águilas del
América, con eso la Pandilla perdería
el segundo lugar con los auriazules
por un tema de mejor diferencia de
goles a favor en los de San Nicolás,
motivo por el cual la escuadra que
dirige Fernando Ortiz ocupará de
como mínimo de un empate para ase-
gurar la segunda plaza en el campe-
onato y de cara a la Liguilla. 

Enfrente van a tener a un rival
como Gallos que ocupa ganar para
aún tener ligeras posibilidades de
meterse al play in y en esa instancia
alcanzar la Liguilla, aspecto por el

cual los dos clubes, aunque por difer-
entes motivos, salen obligados a ganar
el día de hoy. 

Luis Cárdenas; César Bustos,
Víctor Guzmán, Héctor Moreno,
Daniel Parra; César Garza, Jonathan
González; Jesús Manuel Corona,
Alfonso González, Joao Rojas y Ali
Ávila sería el equipo que inicie en los
Rayados del Monterrey. 

Jugadores en Rayados como Sergio
Canales, Erick y Rodrigo Aguirre,
además de Edson Gutiérrez y
Sebastián Vegas por lesión, aunque
también Maxi Meza y Esteban
Andrada por decisión técnica, no
estarán disponibles en la Pandilla para
este duelo, mientras que Rogelio
Funes Mori, Germán Berterame, Luis
Romo y algunos más que fueron este-
lares ante Santos, hoy serán suplentes
en contra de Gallos. 

Tras esta situación, hoy los
Rayados tienen un partido importante
en el campeonato mexicano y tienen
dos resultados a favor para asegurar el
subliderato si por ahí la escuadra de
Tigres consigue vencer a las Águilas
del América, aspecto por el cual habrá
que esperar a ver si este Monterrey
cumple con el objetivo, aunque tam-
bién existe la posibilidad de una ines-
perada derrota que les podría compro-
meter su lugar en la Liguilla, tal vez
bajando del segundo lugar al tercero,
siendo esta una clara desventaja ya
pensando en la fiesta grande del futbol
mexicano. 

Alberto Cantú 
Los Tigres buscarán vencer esta

noche a las Águilas del América y
esperar una “ayudita” de los Gallos
para con ello retomar el subliderato de
la Liga MX. 

En el último duelo de temporada
regular para los felinos en este Torneo
Apertura 2023, los auriazules enfren-
tarán a las Águilas del América y lo
harán en punto de las 21:10 horas,
jugando ante ellos en la cancha del
‘Volcán’. 

El cuadro que dirige Robert Dante
Siboldi tiene el objetivo de hoy vencer
al América y esperar que los Gallos
derroten al Monterrey, lo cual, de
suceder, haría que los citados felinos
recuperen la segunda plaza en este
campeonato mexicano. 

De lo contrario, de haber una derro-
ta el día de hoy contra América y dicha
situación acompañada de un triunfo de
las Chivas sobre los Pumas, con eso los
Tigres bajarían a la cuarta posición del
campeonato mexicano, lo cual no es lo
idóneo para ellos de cara a la Liguilla. 

Los auriazules buscarán el triunfo
sobre un poderoso América, frente a un
líder del futbol mexicano que no pierde
en la Liga MX desde el pasado 30 de
junio y ante los Bravos de Ciudad

Juárez, hace ya más de cuatro meses. 
Aunado a todo eso, Tigres

enfrentará a un rival como América al
cual no vencen en un partido oficial
desde diciembre del 2017 cuando los
derrotaron por marcador de 3-0 en las
semifinales de vuelta del Torneo
Apertura, hace casi cinco años; incluso

las Águilas tienen ocho victorias al hilo
sobre los de la UANL, lo cual clara-
mente es una paternidad muy marcada. 

Todo esto es peor para Tigres sí se
toma en cuenta que vienen de perder
ante Xolos y de igualar frente al San
Luis, siendo esta situación una no
favorable para ellos si se toma en cuen-
ta que en unas horas más enfrentarán al
líder del futbol mexicano, a un
América respecto al cual salen como
no favoritos. 

Carlos Felipe Rodríguez; Javier
Aquino, Guido Pizarro, Diego Reyes,
Samir Caetano, Jesús Angulo; Rafael
Carioca, Fernando Gorriarán; Luis
Quiñones, Ozziel Herrera y André
Pierre Gignac sería el equipo que inicie
en los Tigres. 

Tras esta situación, hoy los Tigres
cierran su actividad en la temporada
regular del campeonato mexicano y lo
hacen con el objetivo de ganar para
buscar recuperar la segunda posición
de la justa local, aunque enfrente van a
tener a un América que anda imbatible
y que da miedo, aspecto por el cual este
duelo será una auténtica prueba de
fuego para los felinos de cara a la
Liguilla, en donde defenderán su coro-
na que lograron el pasado 28 de mayo
y sobre las Chivas en Guadalajara. 

Alberto Cantú .-                            
La Selección Mexicana de Futbol

Varonil Sub-17 va a debutar en unas
horas más en la Copa del Mundial de la
especialidad que está siendo en
Indonesia. 

El conjunto mexicano enfrentará el
día de mañana a las 06:00 horas, al
cuadro de Alemania, a los teutones. 

Después de la actividad del Mundial
Sub-17 del día de ayer y la de hoy por
la madrugada, el Tri ya vio lo que le
viene en esta justa continental y en
unas horas más enfrentarán a los teu-
tones en esta fase de grupos. 

Ya después del duelo ante Alemania,
México enfrentará en esta fase de gru-
pos del Mundial Sub-17 a las selec-

ciones de Venezuela y Nueva Zelanda. 
Ante Venezuela jugarán el próximo

miércoles a las 03:00 horas, siendo ese
horario el mismo para su cruce frente a
Nueva Zelanda del día 16 de este mes. 

INICIÓ EL MUNDIAL 
El Mundial de Futbol Varonil en la

categoría Sub-17 que es en Indonesia
inició el viernes con cuatro partidos, en
donde hubo victorias de España, Malí
junto a Marruecos, aunque también un
empate de Ecuador. 

Primero el cuadro de Marruecos
superó 2-0 a Panamá, mientras que
después Malí goleó 3-0 a Uzbekistán. 

Por su parte, Ecuador empató 1-1
con el cuadro de Indonesia, mientras
que España derrotó 2-0 al equipo de
Canadá. 

Cabe señalar que la fase de grupos
de este Mundial Sub-17 va a seguir
este sábado por la madrugada con var-
ios duelos, en donde Inglaterra
enfrentará a Macedonia, Japón a
Polonia, Argentina a Senegal y Brasil a
Irán. 

Por su parte, la Selección Mexicana
de Futbol Sub-17 va a debutar hasta el
domingo a las 06:00 horas cuando
enfrenten al equipo de Alemania. 

¡Regias aventajan!

Rayadas se acercan...
Con goles de Christina Burkenroad y Nicole Pérez, las Albiazules vencieron
a las Xolas en Tijuana

... Y las felinas remontan

Tigres Femenil venció 3-1 en la capital del país al equipo de Pumas.

A mantener subliderato

Tiene Tigres su prueba de fuego

Buscan regresar al segundo lugar.

Debuta la Sub-17 en Indonesia

Abren ante los alemanes.
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El cuadro del Santiago FC volvió a
ganar en la temporada 2023-2024 y con
ello subieron a la cuarta plaza de la
Liga Premier Serie B.

Como locales y desde las instala-
ciones de El Barrial, este conjunto del
Santiago FC logró vencer 4-1 al equipo
de Oblatos.

Gran resultado para este equipo
regio, quienes ya tienen con ello un
total de 25 puntos en la temporada.

Aunado a ello, Santiago FC cerró
este año con una victoria en su último
juego de local; recordar que volverán a
jugar en casa hasta el 12 de enero del
2024.

Los Tuzos del Pachuca vencieron
3-2 a los Xolos de Tijuana y a estos
últimos los dejaron sin posibilidades
de llegar a la Liguilla por la vía del
play in, mientras que los de Hidalgo
aún tienen posibilidades de llegar a
la fiesta grande.

Ahora este conjunto de los Tuzos
de Pachuca venció a los Xolos de
Tijuana y lo hicieron con los goles
de Erick Sánchez, quien se mandó
un total de tres tantos.

Por su parte, en los Xolos de
Tijuana descontaron con las dianas
de Fernando Madrigal y Kevin
Castañeda, pero no fue suficiente.

Tras este resultado, los Tuzos del
Pachuca llegaron a 22 puntos para
estar novenos del campeonato mex-
icano.

Tijuana, por su parte, se quedó
con la cifra de 20 puntos y
matemáticamente ya no tienen posi-
bilidades de Liguilla.

MAZATLÁN VENCE AL

TOLUCA 

El Mazatlán venció 1-0 al Toluca
en la fecha 17 del campeonato mex-
icano y con ello sueñan con jugar el
play in, en donde buscarían su pase
a la Liguilla.

Con un gol de Jefferson Intriago
que fue al 68' de acción en un

remate en el que colaboró el portero
Thiago Volpi, la escuadra de Sinaloa
se llevó la victoria como local.

Tras ese resultado, este Mazatlán
llegó a la cifra de 22 unidades para
que así sean octavos hasta estos
momentos en el campeonato.

Por su parte, la escuadra del
Toluca se quedó en 21 unidades y
están muy cerca de quedar elimina-
dos.

ATLAS Y NECAXA SE

DESPIDEN CON EMPATE

Atlas y Necaxa despidieron el
Torneo Apertura 2023 con un pobre
y triste empate a cero anotaciones.

En un duelo realizado en el
Estadio Jalisco, el cuadro del Atlas
de Guadalajara igualó a cero tantos
con los Rayos, dividiendo así
unidades con este conjunto.

Los rojinegros terminaron jugan-
do el duelo con dos jugadores de
menos ante las expulsiones de
García y Santamaría, pero Necaxa
no aprovechó.

Tras este resultado, Necaxa cerró
el campeonato mexicano con 15
puntos y sin ninguna opción de lle-
gar a la Liguilla.

Lo mismo sucede para el cuadro
del Atlas de Guadalajara, quienes
llegaron a la cifra de 17 puntos.

Además del Gallos ante Monterrey y
el duelo entre Tigres ante América, la
fecha 17 del campeonato mexicano va a
continuar el día de hoy con dos duelos
más que tienen implicaciones de clasifi-
cación directa a la Liguilla o play in. 

De hecho, esos duelos serán entre San
Luis frente al conjunto de Santos y el
compromiso entre Pumas frente a las
Chivas. 

En el primero que será a las 17:00
horas y en el Estadio Alfonso Lastras,
San Luis buscará vencer a Santos para
llegar a 26 unidades y aspirar al quinto
lugar de esta Liga MX, mientras que los
de Torreón intentarán hacerse de los tres
puntos para llegar a 23 y asegurar su pase
al play in ya que algo contrario a eso les
comprometería dicho objetivo y de paso
quedar fuera de la Liguilla. 

Más tarde, a las 19:00 horas y en la
capital del país, Pumas y Chivas jugarán
por la cuarta plaza o una mejor en este
campeonato mexicano. 

Las Chivas, que tienen 27 puntos, bus-
carán el triunfo para llegar a 30 unidades
y mantenerse en esa posición o incluso
aspirar a algo más si fallan Rayados y
Tigres en sus duelos de hoy , mientras

que los Pumas, quienes tienen 25, sí o sí
tienen que ganar para llegar a 28 y aspirar
al cuarto sitio. 

De esta forma es como hoy continúa la
fecha 17 del campeonato mexicano y será
con grandes compromisos, esperando que
todo esto se traslade en emocionantes
cotejos que dejen muchos goles. 

La Selección Mexicana de Futbol
dio a conocer la lista de 26
jugadores para enfrentar en la próx-
ima fecha FIFA y en dos duelos al
equipo de Honduras, estando en ella
un colombiano Julián Quiñones que
como naturalizado mexicano hará su
debut en el cuadro nacional, aunque
en ella de igual forma hay presencia
de futbolistas de Tigres y Rayados. 

De hecho, de los 26 convocados,
al menos cuatro jugadores son de
Rayados y Tigres, siendo esos Jesús
Angulo, Jesús Gallardo, Luis Romo
y Sebastián Córdova. 

Angulo y Córdova son de Tigres,
mientras que Romo y Gallardo están
en los Rayados del Monterrey. 

Estos jugadores, además de los
restantes 22 del Tri, buscarán vencer
a Honduras para concretar el pase
mexicano a Copa América del 2024
que será en los Estados Unidos. 

Cabe señalar que México
enfrentará primero el 17 de noviem-
bre al equipo de Honduras en
Tegucigalpa, mientras que ya el día
21 de este mes, aunque en el Estadio
Azteca y en la capital de nuestro
país, tendrá la revancha frente a los
catrachos. 

La escuadra nacional afrontará
estos duelos ante Honduras que
serán pertenecientes a los cuartos de
final de la Liga de las Naciones. 

(AC)

Cruz Azul ya tendría un nuevo entre-
nador para el Torneo Clausura 2024,
siendo ese tal vez Martin Anselmi. 

El hoy técnico del Independiente del
Valle de Ecuador tomaría el proyecto de
los celestes cuando finalice este Torneo
Apertura 2023. 

Anselmi terminaría siendo el técnico
elegido por Iván Alonso, quien es el
nuevo director deportivo de los celestes,
aunque también se especula que
Guillermo Almada de Pachuca es otra
opción para el banquillo de los celestes. 

La escuadra celeste, que tiene 17 pun-

tos en 16 jornadas en este campeonato
mexicano, ya no aspira ni siquiera a la
Liguilla en este presente año. 

De hecho, Cruz Azul cerrará su activi-
dad en este campeonato mexicano cuan-
do el próximo domingo enfrenten al
Puebla de la Franja. 

Raymundo Fulgencio, joven jugador
de Tigres que ganó días atrás con la Sub-
23 de México la medalla de bronce en los
Juegos Panamericanos de Santiago de
Chile, aceptó que le ha faltado ser más
regular en el equipo felino, pero
prometió que vendrá su mejor versión y
que esa la verá la afición auriazul en la
Liguilla. 

Fulgencio habló el viernes en rueda de
prensa y previo al duelo de este sábado
ante América en la fecha 17 del campe-
onato mexicano, diciendo ahí que le ha
faltado ser consistente y que la razón de
eso es que ha tenido problemas person-
ales que estaba por resolver. 

“Todos somos antes que futbolistas
tenemos problemas, fue por ahí, por
temas personales que tenía que no me
dejaban pensar acá, sé lo que puedo dar
dentro del campo y lo que me piden mis
compañeros y cuerpo técnico trabajar día
a día para ver a ese Fulgencio que todos
quieren ver”, dijo. 

Fulgencio dijo estar motivado y
expresó que todo esto es gracias a la
medalla de bronce que logró en Santiago
de Chile, aunque ahora apuntó a con-
seguir un lugar como titular en Tigres y
en la Selección Mexicana de Futbol que
dirige Jaime Lozano. 

“La verdad que estoy feliz, represen-
tar a México fue un sueño cumplido y
seguiré trabajando de la mejor manera

para ir con la mayor que dirige Jaime
Lozano y estoy contento con los com-
pañeros que tengo enfrente, me hace
esforzar cada día, pelear por un puesto
acá en Tigres que es difícil jugar, pero
trabajando día a día llegará la oportu-
nidad”, dijo. 

Fulgencio habló sobre las Águilas del

América y dijo que será un duelo com-
plicado, pero mostró confianza de que
podrán sacar los tres puntos. 

“Sabemos la calidad que tienen, por
eso son el primer lugar, pero no nos
fijamos en eso. Saldremos a ganar, será
de ida y vuelta, será complicado y sabe-
mos cómo atacar”, expresó. 

Fernando Ortiz, técnico de Rayados
de Monterrey, aseguró que los recientes
resultados del conjunto albiazul, en
donde por cierto han ganado hasta 19
puntos de los últimos 24 posibles en la
Liga MX, tiene el “ánimo por las nubes”
en el plantel albiazul, lo cual les hace lle-
gar bien a la Liguilla. 

Ortiz habló el viernes en rueda de
prensa y se mostró contento por el pre-
sente de su equipo, aunque también
habló sobre los Gallos del Querétaro
como el rival de los albiazules en la
fecha 17 del campeonato mexicano y
dijo que tendrán que respetar a ese con-
trincante de la mejor forma posible. 

“Obviamente cuando los resultados
acompañan un proceso de finalización de
un campeonato, los ánimos están por las
nubes, por así decirlo. Acá lo importante
es el mensaje que el entrenador baja
hacia los jugadores, tenemos un partido
importante el día de mañana, donde el
respeto y el protagonismo de nosotros de
ir a jugar a una cancha difícil (Querétaro)
tiene que estar”, detalló. 

Eso sí, pese al gran momento de
Rayados en la Liga MX, Ortiz no ase-
guró que ya por eso este Monterrey tenga
todo servido para en la Liguilla sí o sí ser
campeón. 

“Yo no lo veo de esa manera (cerrar
bien el torneo regular ayuda a ser
campeón), hay campeones que quizás
han entrado de última posibilidad y tam-

bién han sido campeones, cada partido es
diferente”, aseguró. 

Aunado a eso, el “Tano” se mostró
algo inconforme por el parón de casi tres
semanas que tendrá Rayados ya que
jugarán el duelo de ida de los cuartos de
final de este Torneo Apertura 2023 para
finales del presente mes, aunque respetó
que todo esto sea por la fecha FIFA de
selecciones nacionales, además del play
in o antes repechaje en el futbol mexi-
cano. 

“Opinando o no opinando, no somos
(los DTs) los que vamos a tomar una

decisión con respecto a eso, ¿me gusta?,
no, no me gusta, ¿es como es? Sí, ¿ten-
emos que amoldar?, también, pero es un
tema largo y tendido y varios cafés para
poder charlar. 

“La Selección Mexicana siempre
tiene que tener la prioridad, yo estoy feliz
que me convoquen a los jugadores, no
veo por qué oponerme al llamado de la
Selección. Cuando un jugador representa
al país, es lo más lindo del mundo. Jamás
me voy a oponer a una convocatoria”,
dijo. 

(AC)

Cruz Azul ya tendría nuevo entrenador 

Acepta Fulgencio su irregularidad

“Saldremos a ganar, será de ida y vuelta, será complicado y sabemos cómo
atacar”

Confirma Tri convocatoria 
de Quiñones y 4 regios

México enfrentará a Honduras los días 17 y 21 de noviembre en fecha
FIFA 

Volvió a ganar 
el Santiago FC

El Santiago FC logró vencer 4-1 al
equipo de Oblatos.

Continúa hoy la fecha 17

San Luis enfrentará al conjunto de
Santos 

Los ánimos están por las 
nubes: Fernando Ortiz

El “Tano” se mostró algo inconforme por el parón de casi tres semanas que ten-
drá Rayados

Tuzos, con posibilidades
Los de Hidalgo aún tienen posibilidades de llegar a la fiesta grande.
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Las condiciones climáticas de lluvia
del viernes en Nuevo León han hecho
que ese día se aplazara el inicio de la
serie entre los Sultanes de Monterrey y
los Mayos de Navojoa en la temporada
regular de la Liga Mexicana del Pacífico. 

De hecho, esa serie iniciará este sába-

do a las 16:00 horas y habrá una doble
cartelera en el Estadio de Beisbol
Monterrey. 

El primer juego iniciará en ese
horario, mientras que ya el segundo va a
comenzar en punto de las 20:00 horas
aproximadamente, además de que el ter-
cero sería el domingo de esta semana,

pero a las 17:00, también en el Palacio
Sultán. 

La escuadra de Sultanes llegará a esa
serie con una marca de nueve victorias
por 12 derrotas en la temporada y
después de caer en su más reciente ante
los Venados de Mazatlán. 

(AC)

El viernes continúo la actividad en el
Concurso de Salto Internacional en
Monterrey dentro del Club Hípico La
Silla, en donde por cierto hubo victorias
para competidores brasileños y france-
ses.

De hecho, Eduardo Pereira de
Meneses del equipo Calypso Des Matis
se hizo de la victoria en la prueba del
CSI5 1.45 m.

Por su parte, el francés Richard Vogel
del equipo Cepano Baloubet se hizo de la
victoria en la prueba del CSI5 Libre 1.55
m.

Será este sábado cuando siga la activi-
dad en el Club Hípico La Silla y en este

Concurso de Santo Internacional.
Después de culminar con la actividad

de este fin de semana, el Concurso de

Salto Internacional tendrá su segundo
etapa desde el próximo jueves hasta el 19
de noviembre.

Los Auténticos Tigres de la
UANL y los Borregos Salvajes del
Tec de Monterrey avanzaron a las
semifinales de la Liga Mayor de la
Onefa.

Ahora los Auténticos Tigres
vencieron en el Gaspar Mass de la
UANL al conjunto de los Pumas
Acatlán, haciéndolo por marcador
final de 41 puntos contra siete.

Por su parte, los Borregos
Salvajes del Tec de Monterrey
vencieron como locales a los
Borregos CCM, haciéndolo por un
marcador final de 49 puntos a 18.

Tras esta situación, ambos
equipos regios ya están en las semi-
finales de la Liga Mayor de la Onefa
y en las próximas horas van a cono-
cer a sus rivales.

Fuerza Regia de Monterrey acaricia
la final de la zona norte en la Liga
Nacional de Baloncesto Profesional de
México al vencer el viernes y en el
Gimnasio Nuevo León Unido a los
Halcones de Xalapa, poniéndose así con
dos juegos de ventaja sobre este equipo.

Ahora la escuadra regia superó a los
Halcones de Xalapa y lo hicieron por un
marcador final de 85 puntos a 67.

Lucas Faggiano con sus 13 puntos fue

el que más generó en Fuerza Regia de
Monterrey dentro de este duelo.

Ahora Fuerza Regia de Monterrey
tendrá los juegos tres, cuatro y de ser
necesario un quinto en Veracruz, bus-
cando dos victorias para meterse a la
final de la zona norte en la LNBP.

La escuadra regia tendrá el juego tres
cuando el próximo lunes enfrenten en
Xalapa ante los Halcones.

(AC)

Isaac Paredes, pelotero mexicano
de los Rays de Tampa Bay en las
Grandes Ligas, está nominado entre
los jugadores ofensivos y finalistas
para elegir a los equipos todos
estrellas de las Grandes Ligas de la
temporada anterior. 

Paredes, quien fue clave para que
los Rays tuvieran un récord en tem-
porada regular de 99 victorias por
63 derrotas para que fueran segun-
dos en la conferencia Este de la Liga
Americana, entró en este selecto
grupo. 

Y ese selecto grupo está com-
puesto por los dominicanos Juan
Soto, José Ramírez, Rafael Devers,
Manny Machado, Fernando Tatis
Jr., Marcell Ozuna, Julio Rodríguez
y Ketel Marte; los venezolanos
Ronald Acuña, Luis Arraez, José

Altuve, Orlando Arcia, William
Contreras y Willson Contreras; los
cubanos Adolis García, Yordan
Álvarez, Yandy Díaz, Randy
Arozarena, Luis Robert, JD
Martínez y Jorge Soler; el puertor-
riqueño Francisco Lindor y el cura-
zoleño Ozzie Albies. 

Los aficionados pueden votar por
sus favoritos en los portales de la
liga en inglés (mlb.com/allmlb) y
español (lasmayores.com/todomlb)
hasta las 20:00 horas del próximo
19 de noviembre. 

El voto de los aficionados con-
tará para la mitad del proceso, mien-
tras que el resto será aportado por
un panel de expertos, compuesto
por escritores, narradores, ex
jugadores y directivos.

(AC)

La empresa Mextenis aún no ha toma-
do la decisión final sobre si el Abierto
Mexicano de Tenis del próximo año se
realizará en Acapulco, todo esto después
de que dicho recinto deportivo en el que
se efectúa esa justa haya quedado muy
dañado por el huracán ‘Otis’. 

Si bien el presidente Andrés Manuel
López Obrador aseguró el jueves pasado
que Acapulco realizaría el Abierto
Mexicano de Tenis del 26 de febrero al
dos de marzo del 2024, finalmente los
que tienen la última palabra entorno a
eso es la empresa Mextenis y aún no han
tomado una decisión entorno a esto. 

Además de la arena que está dentro
del estadio principal en el que se realiza
ese certamen está muy dañada, también
los campos aledaños tienen graves
afectaciones. 

Renata Murillo Gómez, la presidenta
de Mextenis, habló de todo esto en unas
breves declaraciones que expresó el
viernes ante la prensa en Acapulco. 

“Continuamos trabajando en encon-
trar el mejor camino para el torneo,

agradeciendo la solidaridad de otros
estados que nos han abierto las puertas.
En los próximos días daremos a conocer
más detalles sobre la determinación que
tomemos en conjunto con la ATP”, dijo. 

Tras esta situación, Guadalajara y

Monterrey aún continúan fungiendo
como posibles sedes para realizar el
Abierto Mexicano de Tenis en el 2024,
siendo eso en dado caso de que Acapulco
no pueda serlo. 

(AC)

Fernando Valenzuela, reconocido
ex jugador mexicano en el beisbol
de las Grandes Ligas, inauguró el
viernes un estadio de dicho deporte
y lo hizo en el municipio de San
Pedro. 

El ex pitcher de los Dodgers de
los Ángeles y quien ganó dos Series
Mundiales con este equipo en los
años 80, formó parte el día viernes
de la inauguración de un estadio de
beisbol en San Pedro que llevará su
nombre. 

De hecho, dicho recinto deporti-
vo estará ubicado en la colonia San
Pedro 400, en ese municipio de la
entidad regia. 

Este campo será utilizado para el
beisbol de las ligas menores en
Nuevo León y será un semillero
para futuros talentos. 

Dicho recinto deportivo tuvo
inversión de 30 millones de pesos y
en la inauguración del mismo tam-
bién estuvo José Maíz, quien es el
dueño de los Sultanes de Monterrey. 

Incluso Valenzuela se dijo honra-
do de formar parte de este parque de
beisbol que ahora será disfrutado
por los amantes de la pelota
caliente. 

“Es un honor para mí que este
bonito estadio lleve mi nombre y
me sorprende un poco que, a 32

años del retiro, con muchos años
fuera del béisbol, que las nuevas
generaciones sigan recordando jue-
gos que hicimos, es algo agradable
que me hace sentir bastante bien”,
dijo. 

Al final, Fernando Valenzuela se
tomó fotos con todos los asistentes
al evento, quienes agradecieron el
gesto del ex beisbolista. 

Julio Urias, ex pitcher mexicano de
los Dodgers de Los Ángeles, aún está a
la espera de la resolución de su caso de
aparentemente violencia doméstica, en
donde supuestamente violentó física-
mente a su pareja en un estacionamiento
de un recinto deportivo en esa entidad
estadounidense. 

Urías, según reportes de la prensa
estadounidense, está a la espera de que
las autoridades de ese país terminen la
investigación hacia él en el que se le
acusa de haber violentado a su pareja en
el estacionamiento del BMO de Los
Ángeles a inicios del pasado mes de sep-
tiembre. 

Hasta estos momentos, Julio está a la
espera de que este caso se pueda resolver
y de paso también conocer lo que ocur-
rirá con él en el ámbito deportivo, pero
de entrada se espera que no vuelva a
jugar nunca más con los Dodgers de Los
Ángeles en las Grandes Ligas. 

Cabe señalar que Julio Urías ya tiene
un amplio recorrido en las Grandes Ligas
pese a únicamente tener 27 años de edad,
aunque ahora parece ser que su futuro en
las Mayores ya ha terminado. 

El lanzador mexicano podría tal vez
tener un futuro en el beisbol mexicano o
en el japonés, pero eso, hasta estos
momentos, son solo rumores. 

Triunfan
Pereira 
y Vogel 

Lluvia suspende juego de Sultanes 

Será este sábado cuando siga la actividad en el Club Hípico La Silla 

Inaugura Valenzuela campo 
de béisbol en San Pedro 

Valenzuela se dijo honrado por
la distinción.

Fuerza Regia sigue ganando en playoffs

Acarician la final.

Sin decisión sobre Abierto de Acapulco

Guadalajara y Monterrey continúan siendo opciones para realizar el Abierto
Mexicano de Tenis en 2024

Paredes, a nominación de
equipos todos estrellas 

Isaac Paredes

Auténticos y Borregos 
ya están en semifinales 

Auténticos Tigres vencieron en el Gaspar Mass de la UANL al conjun-
to de los Pumas Acatlán.

Urías, a la espera de
conocer su destino

El lanzador mexicano podría tal vez tener un futuro en el beisbol mexicano o en
el japonés
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Juan Emilio Aguillón                         

Una película sobre la vida de
Elon Musk está siendo preparada
por el aclamado estudio de cine
A24, cuyo estreno llegaría a los
cines en algún punto del 2025.

La cinta será del subgénero
Biopic y estará basada en la bio-
grafía escrita por Walter Isaacson
acerca del hombre más rico del
mundo, también conocido por ser
el CEO de Tesla y comprar Twitter
por más de $44 mil millones de
dólares.

El libro de Isaacson fue publi-
cado este mes de septiembre y se
ha convertido en un éxito de ventas
y será la base para la realización
del guion, sin embargo, se desco-
noce quien será el encargado de
guionizar la historia.

Cabe recordar que el autor
escribió “Steve Jobs”, la biografía
del co-fundador de Apple que fue
llevada a la gran pantalla por Dany
Boyle en el 2015, cinta protagoni-

zada por Michael Fassbender
como el director de la compañía de
la manzana.

Pese a que no se tenga un guio-
nista preparado para adaptar la
obra, se tiene contemplado a

Darren Aronofsky, famoso director
que estuvo a cargo de películas
como “Requiem por un Sueño”,
“La Fuente”, “La Ballena” y “El
Cisne Negro”, entre otras.

La popularidad de Musk ascen-

dió como un cohete a partir del
2002, cuando empezó la empresa
de exploración espacial, SpaceX,
desde entonces, ha escalado tanto
en la lista de multimillonarios
como en la de popularidad en
Internet y medios tradicionales.

Fue Musk quien decidió cam-
biar el nombre de Twitter a X,
además de remover el popular logo
del ave azul o blanca por una X
estilizada sobre un fondo negro,
entre otros cambios, como el de
pagar $8 por una verificación en la
red social.

Sobre la noticia de la película, el
magnate respondió estar emocio-
nado de que un director como
Aronofsky esté detrás del proyec-
to.

“Agradezco que Darren la
haga. Es uno de los mejores”,
declaró en su cuenta oficial de X.

Aronofsky ha sido nominado al
Oscar al Mejor Director una vez
por “El Cisne Negro” .

El Universal.-                                

Después de más de 100 días
de paro en Hollywood, las
famosas Lindsay Lohan y Jamie
Lee Curtis han vuelto a entu-
siasmar a sus seguidores con la
revelación de que darán conti-
nuidad a la secuela de "Un vier-
nes de locos".

Aunque la noticia de su
regreso a la pantalla ya se
conocía desde hace meses,
recientemente compartieron un
mensaje en redes sociales insi-
nuando que retomarán el pro-
yecto tras la conclusión de la
huelga de guionistas en
Hollywood, que se prolongó
desde el 2 de mayo hasta el 27
de octubre.

INTERCAMBIAR LUGARES
La confirmación de que reto-

marán "Un viernes de locos 2"
se dio a conocer a través de una
publicación en el perfil de
Curtis en Instagram, donde apa-
rece sonriente junto a Lindsay
Lohan. En el mensaje, esta hace
referencia a la trama de la pri-
mera película, donde los perso-
najes intercambian cuerpos a
causa de una galleta de la fortu-
na.

"¡Tarde! ¡CRECISTE y DE
MANERA HERMOSA! Bueno,
es viernes y la huelga ha termi-
nado, así que con suerte, poda-
mos intercambiar lugares nue-
vamente en el futuro cercano.
@lindsaylohan @disney", se

lee en la red social.
Hasta el momento, se sabe

que la secuela será escrita por

Elyse Hollander, pero aún no se
han revelado detalles de la
trama ni fechas tentativas.

Entusiasma a Jamie y Lohan retomar secuela

Juan Emilio Aguillón                                 

Una de las cantantes más
populares del momento en la
escena musical es SZA, la intér-
prete de éxitos como ‘Kill Bill’,
‘Snooze’, ‘The Weeknd’, entre
otros, que ha tenido el mejor año
de su carrera musical en este
2023.

Para coronar su popularidad,
SZA, cuyo verdadero nombre es
Solána Imani Rowe, recibió
nueve nominaciones al Grammy
2024, convirtiéndose en la más
destacada de la contienda.

En un anuncio de nominacio-
nes donde prevalecieron las
mujeres, le siguen Phoebe
Bridgers, Serban Ghenea y
Victoria Monét, quienes logra-
ron siete postulaciones cada una,
mientras que Jack Antonoff, Jon
Batiste, boygenius, Brandy
Clark, Miley Cyrus, Billie
Eilish, Olivia Rodrigo y Taylor
Swift obtuvieron seis nomina-
ciones por su lado.

‘Kill Bill’, el tema más escu-
chado de su segundo álbum,
“SOS”, recibió tres nominacio-
nes al galardón, siendo “Mejor
Canción”, “Mejor Grabación” y
“Mejor Performance de R&B”,
mientras que el disco fue con-
templado para “Mejor Álbum

del Año” y “Mejor Álbum
Progresivo de R&B”.

Inesperadamente, el sound-
track de la película de “Barbie”,
la producción más taquillera del
año, también consiguió 11
nominaciones al galardón, des-
tacándose en las categorías mul-
timedia.

TALENTO MEXICANO

Pero el talento mexicano
también estará en la fiesta.

Tras un año de amplia pre-
sencia en las listas globales de
popularidad, Peso Pluma conso-
lidó su huella en el panorama
musical con su primera nomina-
ción a los Grammy en la cate-
goría de mejor álbum de música
regional mexicana por
“Génesis”.

Peso Pluma, quien ha tenido
un año  de claroscursos, compi-
te con artistas femeninas como
Ana Bárbara por “Bordado a
mano” y Lila Downs por “La
Sánchez”, así como la agrupa-
ción de mariachi Flor de
Toloache por “Motherflower” y
la heredera de Pedro Infante,
Lupita Infante por “Amor como
en las películas de antes”.

MUY EMOCIONADOS
El productor y compositor

mexicano  Edgar Barrera, tiene
una mención en la categoría de
compositor del año, categoría
estrenada en 2022 por la
Academia de la Grabación. 

En su caso es el primer artis-
ta latino en competir en esa terna
por canciones como “Cuestión
de tiempo” (Don Omar), “La

despedida” (Christian Nodal),
“Mi ex tenía razón” (Karol G),
“un x100to” (Grupo Frontera y
Bad Bunny) y “Yo Pr1mero
(Rels B)”. 

Se medirá con Jessie Jo
Dillon, Shane McAnally,
Theron Thomas, Justin Tranter.
Barrera ya cuenta con un
Grammy por su trabajo en el
álbum “Más + corazón profun-
do” de Carlos Vives.

Y en la categoría de mejor
interpretación de música global
está la mexicana Silvana Estrada
nominada por “Milagro y desas-
tre”.

“No sé ni qué decir... GRA-
CIAS a toda la gente que cree en
mi música, que confía en mi
camino y que transita conmigo
en este mundo hermoso que son
las canciones. Escribí 'Milagro y
Desastre' con apenas la ambi-
ción de aclarar mi corazón y
hoy está en los #GRAMMYs”,
compartió en sus redes sociales.

La ceremonia de premiación
de los Grammy 2024 se reali-
zará el próximo 4 de febrero,
desde la Crypto.com Arena de
Los Ángeles, California.

La lista completa de los
nominados puede ser consulta-
da en el sitio de Grammy.com

Estará talento mexicano en los Grammys
Arrasa SZA con 9 nominaciones al Grammy 2024

SZA es una de las cantantes más populares del momento, pero los mexicanos buscarán alzarse con alguna estatuilla en la fies-
ta de la música que tendrá lugar en febrero de 2024.

La cinta es preparada por el aclamado estudio de cine A24,
cuyo estreno llegaría a los cines en a2025.

La cantante aclara que no pondrá en riesgo a sus fans.

Aplazan show de Taylor
por fuertes lluvias

El Universal.-                                

La cantante Taylor Swift
reprogramó el concierto que se
llevaría a cabo este 10 de
noviembre en Buenos Aires,
Argentina, luego de que se
registrara una tormenta que
pudiera poner en peligro a los
fanáticos.

Por medio de la plataforma
X, antes Twitter, la intérprete
estadounidense compartió un
comunicado donde aclaró que
"nunca pondré en peligro a mis
fans".

“Me encanta un espectáculo
bajo la lluvia, pero nunca voy a
poner en peligro a mis fans ni a
mis compañeros artistas y equi-
po. Hemos reprogramado el
espectáculo de esta noche en
Buenos Aires para el domingo
debido a que el clima es tan
caótico que sería inseguro
intentar realizar este concierto”.

Aunado a ello, la cantante

celebró quedarse un día más en
el país sudamericano. "¡¡La
buena noticia es que podré que-
darme más tiempo en
Argentina!!".

Finalmente, en el comunica-
do compartido por la cantante
se dio a conocer que el próximo
12 de noviembre se llevará a
cabo el show a la misma hora,
por lo que todos los boletos de
ese día seguirán siendo válidos.

Durante el primer concierto
de Taylor Swift en Buenos
Aires, los fanáticos causaron un
momento de caos tras registrar-
se una avalancha de fans que
querían tener el mejor lugar en
el Estadio Monumental.

A través de Twitter, ahora X,
se difundió el momento en que
"swifties" irrumpieron en el
recinto apenas el personal de
seguridad les dio acceso,
demostrando que la "taylorma-
nia" no conoce límites.

Concluida la huelga, a dar seguimiento a los pendientes.

El Universal.-                                     

Después de más de 118 días de
huelga, el Sindicato de Actores de
Estados Unidos (SAG-AFTRA)
llegó a un acuerdo con los princi-
pales estudios de Hollywood y pla-
taformas digitales. Este acuerdo
implica la realización de un nuevo
contrato colectivo que beneficie a
todas las partes, marcando así el fin
del paro y dando luz verde para que
la industria del entretenimiento
regrese a laborar. En respuesta,
numerosos artistas expresaron sus
reacciones.

Fran Drescher, líder del sindica-

to, fue una de las primeras  en
manifestarse, compartiendo su
entusiasmo en su cuenta de
Instagram: "¡¡¡Lo hicimos!!!! ¡Una
oferta de mil millones de dólares!
¡3 veces el último contrato! ¡Se
abrieron nuevos caminos en todas
partes! ¡Gracias a los miembros de
SAG-AFTRA por aguantar y con-
seguir este acuerdo histórico!"

Zac Efron también se unió a las
felicitaciones, escribiendo en la
misma red social: "¡Enormes felici-
dades a SAG! Hora de hacer algu-
nas películas".

Alec Baldwin, a través de un
video, felicitó a Fran Drescher y a

los demás involucrados en las
negociaciones, además de reflexio-
nar sobre el uso de la inteligencia
artificial en las producciones.

Octavia Spencer compartió su
alegría con un festivo mensaje en
Instagram: "¿Quién más está bai-
lando ahora mismo? Lista para tra-
bajar ahora que la huelga ha termi-
nado".

Mark Ruffalo, a través de una
historia de Instagram, celebró al
SAG-AFTRA por este logro y
alentó a todos los sindicatos del
mundo a tomar inspiración de esta
lucha, destacando la importancia
de la lucha por los derechos de los

trabajadores.
Simu Liu, estrella de la película

Barbie, compartió su orgullo en la
red social X: "¡Se acabó la huelga!
Estoy orgulloso de SAG por seguir
luchando por el sustento de cada
actor. Como alguien que solía vivir
por debajo del umbral de la pobre-
za, iba a las audiciones y luchaba
por vivir, he experimentado de pri-
mera mano lo importantes que son
estas cosas”

Mientras asistía al preestreno de
"The Iron Claw", Jeremy Allen
White recibió la noticia del fin de la
huelga y expresó su felicidad: "Me
hace sentir increíble”.

Preparan película basada en la vida de Elon Musk

Reaccionan famosos al fin de la huelga

El beneplácito fue generalizado.



8183-45-46-15 / 8183-45-40- 80 Ext. 210  MONTERREY, N.L. SÁBADO 11 DE NOVIEMBRE DE 2023

César López                                             

Del 16 al 19 de noviembre en
horarios de 18:00 a 22:00 horas,
el público regiomontano podrá
disfrutar de la segunda edición
de Disco en Patines.

Este magno evento se ha
convertido en gran fiesta de
expresiones artísticas y cultura-
les que invitan a ponerse los
patines y bailar en medio de la
Grúa Portal, ubicada al interior
del Parque Fundidora.

ESPACIOS SEGUROS
Disco en Patines en 2023,

realizada en colaboración con
MINUTA, refuerza el fomento
a tener espacios seguros para
las comunidades LGBTIQ+ y
una plataforma de divulgación
para los talentos en las distintas
disciplinas artísticas; la primera
edición se realizó en el mes de
la diversidad, junio de 2022. 

“Para CONARTE es de suma
importancia promover y fomen-
tar el respeto, la inclusión, la
diversidad y la no discrimina-
ción de manera transversal en
nuestros programas y proyec-
tos”, compartió la Presidente de
CONARTE, Verónica
González.

“Es así como a lo largo del
año mantenemos una programa-

ción con enfoques de género y
en torno a temáticas de la
comunidad LGBTIQ+”, añadió
la funcionaria cultural en el
Estado.

La programación incluye
música en vivo a cargo recono-
cidos músicos DJ´s de Nuevo
León, entre otros, Gil Cerezo
(integrante de la banda Kinky),
espectáculos de danza, manifes-
taciones artísticas, performan-
ces drag.

También una exposición
fotográfica y un espacio para
que los visitantes participen con
su inventiva en la creación de
un mural colectivo.

César López                                  

Amal llegó a Nuevo León y fue
recibida por el gobernador Samuel
García.

La marioneta de 3.5 metros de
altura representa a una niña siria de
10 años, la cual es el símbolo de los
derechos humanos, especialmente
de la infancia refugiada. 

Amal llegó a Palacio de
Gobierno donde fue recibida por el
Mandatario estatal y un grupo
escolar.

La figura ha recorrido más de
15 mil kilómetros tras su visita por
15 países alrededor del mundo para
llevar su mensaje de esperanza. 

El gobernador destacó que esta
visita es muy importante para el
estado, porque representa lo que se
quiere lograr en favor de los dere-
chos de las niñas y niños. 

“Es un símbolo de lo que quer-
emos en Nuevo León. Que sepan
en todo Nuevo León y en todo
México que lo más importante de
este gobierno son los niños y las
niñas, y que como a Amal deben
saber que tienen derechos en la
Constitución, que el gobierno va a
cuidar que se cumplan” expresó.

Entre éstos, enlistó el derecho a
la Primera Infancia, al Desarrollo
Integral de los Jóvenes, a la Salud
Física y Mental, a la Educación y a
la Igualdad, de 40 que forman parte
de la Nueva Constitución del
Estado. 

Participaron en la bienvenida de
Amal, las Secretarias de
Educación, Sofialeticia Morales
Garza; de Cultura, Melissa Segura

Guerrero; y de las Mujeres,
Graciela Buchanan; así como la
Subsecretaria de Protección Social
y Oportunidades de la Secretaría de
Igualdad e Inclusión, Dulce
Alejandre Mora, y la Subsecretaria
de Prevención y Control de
Enfermedades de la Secretaría de
Salud, María Mirthala Cavazos
Parra. 

OBSEQUIOS 
Y ACTIVIDADES

Durante la ceremonia, la titular
de Educación, así como la de
Cultura hicieron entrega de los
beneficios simbólicos a la pequeña

Amal como CURP, las tarjetas
“Cuidar tu Salud” y “Hambre
Cero”, ficha de inscripción a edu-
cación básica, violentómetro y el
libro “El Sol de Monterrey” de
Alfonso Reyes. 

Además, el Gobernador obse-
quió a Amal la nueva Constitución,
en la que dijo la prioridad son los
niños y las niñas de la entidad. 

“Amal, siéntete bienvenida,
estamos siempre convencidos de tu
lucha aquí en Nuevo León y espero
que tengas un gran día en el mejor
estado de México”, subrayó García
Sepúlveda. 

Tras la visita a Palacio, Amal se

trasladó a la Explanada Cultural
frente al LAB Nuevo León, donde
participará en una exposición
fotográfica en la que podrá tener
contacto con niñas, niños y público
en general; además de tener
encuentros privados en una
escuela, un Centro de Asistencia
Social y pernoctará en un alber-
gue para personas migrantes y
refugiadas. 
Hoy sábado, este símbolo de la
infancia refugiada estará en el
Centro Comunitario San
Bernabé; la Esfera Cultural, en
García; y el Parque Clouthier.

Es una gran fiesta de expresiones artísticas y culturales.

Invitan a disfrutar la
Disco en Patines

Recibió su tarjeta de “Hambre Cero”, un libro de Alfonso Reyes y la Constitución de NL.

César López                                

Debido a su amplia trayecto-
ria, pero sobre todo por su gran
aportación brinda a los adultos
mayores de San Nicolás
Trinidad Delgado Valero, mejor
conocida como ‘Nena Delgado’
recibió un reconocimiento ofi-
cial por parte del Alcalde de
San Nicolás, Daniel Carrillo
Martínez. 

En la sala de Cabildo y ante
la presencia de familiares de la
Nena, regidores y del grupo de
teatro del Centro Gerontológi-
co, el munícipe nicolaíta des-
tacó la amplia trayectoria y
legado que la primera actriz de
la farándula les ha brindado a
generaciones de familias a lo
largo de su vida artística.  

“Por haber dedicado hasta

hoy gran parte de su vida al ser-
vicio de la comunidad, esta
Presidencia del Municipio de
San Nicolás de los Garza
Nuevo León y su Cabildo con-

sideramos a la ciudadana
Trinidad Valero Delgado, digna
de nuestro público reconoci-
miento”, señaló Carrillo
Martínez. 

En cada uno de sus trabajos
la neolonesa ha dejado su alma
y esencia no sólo al desarrollar
un personaje sino al compartir
su conocimiento a decenas de
generaciones, así como al gene-
rar sonrisas y propiciar la cultu-
ra con sus presentaciones mera-
mente altruistas.

‘Nena Delgado’, agradeció
al Gobierno de San Nicolás por
su homenaje y destacó el apoyo
con el que ha contado para pro-
mover el teatro, así como el
interés que siempre han mante-
nido los nicolaítas como espec-
tadores, aprendices y promoto-
res del arte y la cultura. 

Cabe señalar que actualmen-
te Trinidad Delgado dirige un
grupo de adultos mayores en la
Unidad Gerontológica de San
Nicolás, con quienes ha logrado
presentar las obras; “La Mala
Leche” y “Despedida de
Soltera” en el Teatro de la
Ciudad, colaborando con el
continuo desarrollo de los asis-
tentes.

César López                                                      

La Orquesta Sinfónica de la
Universidad Autónoma de Nuevo
León y Canto en Escena A.C.
conjugaron sus talentos para ofre-
cerle al público regiomontano una
memorable velada en el Teatro
Universitario.

Obras de autores como G.
Verdi, E.W Korngold, D. Morre,
D. Cimarosa, M. Penellla y M.
Roa, G. Donizetti, P. Mascagni, V.
Bellini, G Puccini, J. Massenet y
A. Dvorak, fueron interpretadas
por los destacados cantantes.

La velada fue encabezada por
el Maestro Eduardo Diazmuñoz,
director del ensamble universita-
rio y los cantantes Yvonne Garza
(soprano), Karina Ríos (soprano),
Linda Gutiérrez (soprano), Edith
Montemayor (soprano), Myrthala
Bray (soprano), Denisse Monto-
ya, (mezzosoprano), Rocío Ta-
mez (mezzosoprano).

También Ivet Pérez, (mezzoso-
prano), Sergio Blázquez (tenor),
Edgar Garza (tenor), Oscar Mar-
tínez (barítono) y Rafael Bláz-
quez, (bajo), preparados musical-
mente por el Maestro Rodrigo
Ilizaliturri.

“Este es un proyecto, que, gra-
cias a la Universidad Autónoma
de Nuevo León, a su Orquesta
Sinfónica y a su Director Artístico
Eduardo Diazmuñoz, estamos cri-
sitalizando, ya como Institución
establecida Canto en Escena A.C.,
Dirigida por la Maestra Ivett
Pérez, quienes nos ofrecieron la
oportunidad, de ser presentados,
apadrinados por este prestigioso
Ensamble de la Universidad”,
manifestó el Maestro Rafael
Blázquez.

“Agradecemos mucho a la
Universidad Autónoma de Nuevo

León y a su Director Eduardo
Diazmuñoz, por este gesto sensi-
ble de promover los valores de
Canto en Escena A.C., que son
cantantes locales”, expresó.

REPERTORIO
El público disfrutó con la inter-

pretación de obras como: la Ober
tura de Nabucco, de Verdi, Invano
Alvaro de La forza del destino, de
Verdi; Marietta’s Lied de Die Tote
Stadt de E.W. Korngold; The
Willow Song de The Ballard of
Baby Doe, de D. Moore, y de la
Escena final de II Matrimonio

segretto de D. Cimarosa.
Además de las obras: Canta y

no llores (Habanera) de Don Gil
de Alcalá, de M. Penella y M.
Roa; Chi mi frena in tal momento
de Lucia di Lammermoor, de G
Donizetti, Intermezzo de
Cavalleria Rusticana, de P.
Mascagni; Voi lo sapete, o
mamma de Cavalleria Rusticana,
de P. Mascagni; Mira o Norma de
Norma, de V. Bellini; Dio mi
potevi scagliar de Otello, de G.
Verdi y Questo amor, vergogna
mia de Edgar, de G. Puccini, entre
otras.

Se logró una gran sinergia con artistas locales.

Cautivan a público regio en memorable velada

Reconocen carrera de Nena Delgado 

y su aporte a favor del adulto mayor 

La recibe el gobernador Samuel García

Llega Amal para promover 
los derechos de la niñez 

César López                                                             

De manera inédita Monterrey
recibirá el dúo de jazz conforma-
do por dos grandes jazzistas y
compositores: el congoleño Ray
Lema y el francés Laurent de
Wilde, quienes invitan a disfrutar
de un concierto que promete un
viaje a través de las armonías y
los ritmos del mundo, en el que
fusionarán jazz, música clásica y
ritmos africanos en la Gran Sala
del Teatro de la Ciudad.

Ray Lema & Laurent de
Wilde expresan sentirse muy
afortunados por venir a la
Ciudad, el dúo de jazz publicó
dos álbumes de piano en 2016 y
2021, y desde entonces han reco-
rrido el mundo presentándose en
diversos escenarios internaciona-
les, siendo ahora Monterrey uno
de los lugares en donde delei-
tarán a la audiencia con su
espectáculo en el Teatro de la
Ciudad.

“La oportunidad de disfrutar
el talento creativo en dos pianos,

en un mismo escenario, podemos
considerarla irrepetible en el
corto plazo. Ray Lema y Laurent
de Wilde, en su primera presen-
tación a dúo en la localidad, mos-
trarán no sólo la capacidad de la
improvisación, cualidad funda-
mental en el jazz, sino también,
la combinación idónea de la
música de occidente con los rit-
mos y melodías heredados por
Lema de su natal África”, consi-
deró Gabriel Rangel,
Coordinador de Música de
CONARTE.

El concierto se lleva a cabo en
coordinación y con el apoyo del
Gobierno de Francia, a través de
su Consulado General en
Monterrey y el Instituto Francés
de América Latina-IFAL, tendrá
lugar el sábado 11 de noviembre
a las 20:00 horas en la Gran Sala
del Teatro de la Ciudad.

Los boletos se adquieren en
taquilla del Teatro de la Ciudad
de CONARTE de 13:00 a 18:00
horas y a través del sistema
Arema Ticket.

Será un viaje a través de las armonías y los ritmos del mundo.

Comparten hoy su jazz 

Lemma y De Wilde

 Será en Fundidora

Espacios seguros para las
comunidades LGBTIQ+. 

La reconocen por su trabajo a favor de la comunidad.


